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Пущенный вне расписания поезд с «планеты» Целина опаздывал 
на два часа. Давно стемнело. Однако, как только первые вагоны со
става поравнялись с перроном вокзала, тишину позднего вечера разор
вало мощное «ура» встречающих. В меди оркестра утонули привет
ственные возгласы друзей и товарищей. Но горячие объятия, креп
кие рукопожатия лучше всяких слов говорили о сердечности встречи. 
Цветами, сотнями улыбок одарили томичи вернувшихся после работы 
в совхозах и колхозах Целинного края студентов.

Так встречают победителей. Наши парни и девушки не посрамили 
чести родного города, вновь вернулись с большой трудовой победой. 
Когда мощные динамики разнесли по ночной площади Томска слова 
команды: «Отряд, смирно!», мимо застывшего каре ребят й девушек 
в красных рубашках знаменосцы пронесли более двух десятков овеян
ных трудовой славой, завоеванных в жаркой работе на стройках зна
мен. Д а, трофеев доблести у  томской комсомолии прибавилось.

— Отряд студентов вузов Томска, — говорил в рапорте секретарю 
горкома ВЛКСМ начальник штаба целинных отрядов Евгений Медве
дев, — выполнил за два месяца объем строительных работ на 1.600

тысяч рублей. Отряд студентов-политехников «Электрон» в соревно
вании студентов-строителей вузов страны явился лучшим в Целин
ном крае. За самоотверженный труд на стройках отряд награжден 
медалью «За освоение целины». Этой же медалью награждены и мно
гие студенты отрядов. Настроение членов отрядов бодрое. Готовы 
приступить к следующему — учебному семестру!

Добрые вегти привезли томичам наши дорогие целинники. Боль
шое спасибо им за труд геройский, за верность делу отцовскому, за 
горение комсомольское! Об этом в своих приветствиях говорили встре
чающие — секретарь партбюро инженерно-строительного института 
А. А. Белобородов, представители комсомольской организации горо
да, пионеры.

Последняя трудовая линейка закончена. Но целинники не расхо
дятся. В ночное чебо, как яркое пламя, вспыхнувшее от опаленных 
солнцем краснорубашечников, взлетает «Бригантина». Раскачиваясь 
в такт песне, ее поют и знаменосец отряда «ТИСИ-Н», и девушка с 
гитарой за плечами, и седоусый старик, стоящий в обнимку с повзрос

левшим сыном.

Братскому народу— 
сердечные поздравления

Товарищи Л. И. Брежнев, А. И. 
Иикоян и А. Н. Косыгин направили 
руководителям Демократической Рес
публики Вьетнам товарищам Хо Ши 
Мину, Ле Зуану, Чыонг Тиню и Фам 
Ван Донгу приветственную-'телеграм
му, в которой от имени ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Совета СССР, 
Совета Министров СССР и всего со
ветского народа шлют братский при
вет и. сердечные поздравления вьет
намскому народу по случаю знаме
нательной даты —  20-й  годовщины 
провозглашения ДРВ.

Свой двадцатилетний юбилей, го
ворится в телеграмме, республика 
отмечает в условиях, когда вьетнам
ский народ ведет героическую борь
бу за свободу и независимость, про
тив агрессия американского импери
ализма. Своей освободительной борь
бой он являет всему миру выдающий
ся пример непоколебимого мужества 
и стойкости, преданности родине. 
Правое дело, за которое борется вьет
намский народ, восторжествует.

Коммунистическая партия ■ Совет
ского Союза, весь советский народ 
выражают братскую солидарность с 
героической борьбой вьетнамского на
рода против империалистической аг
рессии. Советский Союз решительно 
осуждает разбойничье нападение им
периализма на Вьетнам, он оказыва
ет и будет оказывать всемерную по
мощь и поддержку в укреплении обо
роноспособности ДРВ, в отражении 
агрессии империалистов США и их 
пособников.

В телеграмме с удовлетворением 
отмечается, что отношения братской 
дружбы и тесного сотрудничества 
между КПСС и ПТВ, между народами 
обеих стран развиваются на основе 
принципов марксизма-ленинизма, 
пролетарского интернационализма.

Советские руководители желают 
братскому вьетнамскому народу но
вых больших успехов в строитель
стве социализма в ДРВ, в борьбе про
тив империалистической агрессии, 
за объединение своей родины на де
мократических началах.

20 лет Демократической 
Республики Вьетнам

1 сентября в Кремлевском театре 
состоялось собрание представителей 
общественности столицы, посвящен
ное 20-й  годовщине Демократической 
Республики Вьетнам.

Москвичи горячо приветствовали 
посла ДРВ в Советском Союзе Нгуен 
Бая Киня, гостей из братской страны, 
а также главу постоянного предста
вительства Национального фронта ос
вобождения Южного Вьетнама в 
СССР Данг Куант Миня.

В президиуме собраяия —  видные 
советские государственные и обще
ственные деятели.

Собрание открыла секретарь МГК 
КПСС Р. Ф. Дементьева. Она предо
ставила слово для доклада о 20-ле
тии ДРВ кандидату в члены Прези
диума ЦК КПСС, секретарю ЦК КПСС 
Д. Ф. Устинову.

Чувства дружбы и солидарности 
советских людей к вьетнамскому на
роду выразили в своих речах токарь 
станкостроительного завода «Крас
ный пролетарий», лауреат Государ
ственной премии В. Ф. Шумилин, 
заместитель председателя правления 
Общества советско-вьетнамской 
дружбы, лауреат Ленинской премии 
кинорежиссер Р. Л. Кармен и сту
дентка Московского университета 
М. Алешина.

Горячими аплодисментами были 
встречены выступления главы деле
гации Общества вьетнамо-советской 
дружбы, генерального секретаря По
стоянного комитета Национального 
собрания ДРВ, председателя Коми
тета солидарности стран Азии и Аф
рики ДРВ Тон Куанг Фьета и посла 
Нгуен Ван Киля.

(ТАСС).

О р л о в с ка я  о б л а сть  
в ы п о л н и л а  п л а н  п р о д а ж и  

зе р н а  го с у д а р с тв у

Труженики сельского хозяйства 
Орловской области на 1 сентября 
с. г. продали государству хлеба 
2 7 4  тысячи тонн, или 111  про
центов к плану. Продовольствен
ных культур —  пшеницы и ржи 
продано 2 2 0  тысяч тонн,, или на 
60 тысяч тонн больше предусмот
ренного планом. Продажа зерна 
сверх плана по повышенным це
нам продолжается.

(ТАСС).

Г Е Р О И
БЕССМЕРТНЫ

ПЕТРОПАВЛОВСК-КАМЧАТ- 
СКИЙ, 1 сентября. (ТАСС). Не 
зарастает народная тропа к гор
ной вершине, склоны которой 
круто ниспадают к волнам мор
ской бухты. Здесь стоит памят
ник-обелиск матросу Петру Иль
ичеву, повторившему при осво
бождении Курильских островов в 
194 5  году бессмертный подвиг 
Матросова. Сюда приезжают вои
ны гарнизона и местные жители, 
чтобы почтить память героя.

В музее боевой славы в эти 
дни —  в канун двадцатилетия 
победы над империалистической 
Японией— выставлены новые экс
понаты. С острова Шумшу из 
вражеских дотов доставлены два 
пулемета, которые в бою почти 
одновременно закрыли своими те
лами комсомолец Петр Ильичев и 
коммунист старшина первой 
статьи Николай Вилков. Здесь 
же выставлена модель корабля, 
на котором служил Вилков, фото
графии и документы моряков- 
тихоокеанцев, прославившихся в 
борьбе с врагом.

В воинских подразделениях 
прошли встречи с ветеранами ми
нувшей войны, читаются лек
ции, посвященные двадцатилетию 
победы над империалистической 
Японией.

Д Р УЖ Б А  1  В ЗАИ М О П О Н И М АН И Е
1 По приглашению Президиума Вер
ховного (Совета СССР и Президиума 
Центрального Комитета КПСС в Со
ветском Союзе с 27  августа по 1 сен
тября находился с официальным ви
зитом президент Объединенной Араб
ской, Республики, председатель Араб
ского социалистического союза Га- 
маль Абдель Насер.

В совместном коммюнике о пере
говорах между Советским Союзом и 
ОАР говорится, что во время пребы
вания в Москве президенту и сопро
вождающим его лицам был оказан 
теплый, сердечный прием. Они поль
зовались гостеприимством народа и 
правительства СССР.

Состоялись переговоры, в которых 
приняли участие со стороны Совет
ского Союза Первый секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
А. И. Микоян, Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгин, за
меститель Председателя Совета Ми
нистров СССР А. Н. Шелепин и дру
гие советские руководители; со сто
роны ОАР —  президент Гамаль Аб
дель Насер, вице-президент Закария 
Мохи эд-Дин, председатель Нацио
нального собрания Анвар эль-Садат 
и другие представители ОАР. Пере
говоры проходили в атмосфере друж
бы и взаимопонимания. Имел место 
откровенный обмен мнениями отно
сительно современного международ
ного положения, а также по вопро
сам, относящимся к дальнейшему 
укреплению дружбы и сотрудничества 
между СССР и ОАР.

Обе стороны с удовлетворением от
метили совпадение их точек зрения 
по многим международным вопросам. 
Они также приветствовали взаимное 
сотрудничество, уже существующее 
между Советским Союзом и ОАР. Они 
вновь подтвердили свою привержен
ность принципам мирного сосуще
ствования, международного сотруд
ничества, уважения суверенитета го
сударств и их территориальной це
лостности, невмешательства в их

С о в м е с т н о е  к о м м ю н и к е  
о переговорах между СССР и ОАР

внутренние дела. Выражено удов
летворение все возрастающим сотруд
ничеством между обеими странами.

В коммюнике стороны придают 
большое значение той важной ро
ли, которую играют неприсоединив- 
шиеся страны, и их усилиям по ос
лаблению международной напряжен
ности и укреплению сотрудничества 
между государствами. Рассмотрены 
шаги, предпринятые африканскими и 
азиатскими странами по созыву вто
рой афро-азиатской конференции в 
Алжире 5 ноября 19 6 5  года. Прави
тельство ОАР заявляет, что участие 
Советского Союза в предстоящей кон
ференции будет способствовать ус
пешному выполнению ее задач.

Обе стороны, говорится далее в 
коммюнике, рассмотрели современ
ное международное положение, воз
росшую напряженность, а также 
тенденцию использования силы для 
достижения политических целей. 
Они подчеркнули ! необходимость 
приложить все усилия для того, что
бы положить конец этой опасной си
туации, угрожающей миру во всем 
мире.

В ходе переговоров состоялся об
мен мнениями о положении во Вьет
наме, которое представляет серьез
ную угрозу международному миру. 
Обе стороны заявляют, что должна 
быть немедленно прекращена бом
бардировка Демократической Респуб
лики Вьетнам и полностью соблюде
но выполнение Женевских соглаше
ний 1 9 5 4  года.

Правительство СССР и правитель
ство ОАР вновь подтвердили свою по
зицию по вопросу о колониализме. 
Обе стороны осуждают все формы по
литического и экономического дав
ления, как и другие попытки коло
ниализма, направленные против на
ционального единства и суверените
та молодых независимых государств. 
Правительства обеих стран осужда
ют империалистическую политику, 
проводимую на Ближнем Востоке.

Советский Союз выражает свою пол
ную поддержку в борьбе арабских на
родов против этой политики, а так
же полностью поддерживает неотъем
лемые законные права палестин
ских арабов. Обе стороны осужда
ют роль правительства Федеративной 
Республики Германии в снабжении 
Израиля оружием, предназначенным 
для использования в агрессивных 
целях против арабских государств.

В коммюнике говорится затем, что 
стороны рассмотрели положение в 
Африке и колониалистские маневры, 
имеющие целью свести на нет афри
канские достижения в области осво
бождения и развития. Была осужде
на расистская политика южно-афри
канского правительства.

Правительства обеих стран при
дают важное значение задаче укреп
ления европейской безопасности для 
разрядки международной напряжен
ности и упрочения всеобщего мира. 
Рассмотрено положение в Организа
ции Объединенных Наций. Обе сто
роны подтвердили свою привержен
ность ее Уставу и выразили веру в 
то, что эта организация должна 
быть в состоянии выполнить свою 
необходимую роль в деле поддержа
ния международного мира и безопас
ности и развития международного со
трудничества.

Правительство Советского Союза 
и правительство ОАР придают боль^ 
шое значение необходимости приня
тия эффективных мер, препятствую

щих распространению ядерного ору
жия. Обе стороны поддерживают 
созыв международной конференции 
по разоружению, в которой должны 
участвовать все страны.

В заключительном разделе сов
местного коммюнике указывается, 
что в ходе переговоров обе стороны 
выразили удовлетворение тесным со
трудничеством между обоими прави
тельствами в политической, экономи
ческой, культурной и других обла
стях. Они с удовлетворением отмети
ли также продолжающееся разви
тие дружественных отношений меж
ду обеими странами на основе рав
ноправия и взаимного уважения. 
Достигнуто согласие о необходимо
сти увеличить объем торговли, кото
рый в настоящее время в десять раз 
превышает объем, существовавший 
между двумя странами в 1 9 5 3  году. 
В октябре намечено провести пере
говоры о заключении нового долго
срочного торгового соглашения на 
1 9 6 6 — 1 9 7 0  гг.

Твердо веря в то, что личные кон
такты приносят пользу, и движи
мый большим желанием проводить и 
в дальнейшем встречи руководите
лей СССР и ОАР, президент Гамаль 
Абдель Насер от имени народа и пра
вительства ОАР пригласил Л. И. 
Брежнева, А. И. Микояна, А. Н. Ко
сыгина посетить Объединенную Араб
скую Республику. Советские руко
водители с благодарностью приняли 
это приглашение.

(ТАСС).

О Т Ъ Е З Д  И З  М О С К В Ы  
П Р Е З И Д Е Н Т А  О А Р ,

Из Москвы в Белград 1 сентября отбыл президент Объединенной 
Арабской Республики, председатель Арабского социалистического союза, 
видный политический деятель Арабского Востока и Африки Гамаль Абдель 
Насер. Он находился в Советском Союзе с официальным визитом по при
глашению Президиума Верховного Совета СССР и Советского правитель
ства.

На Внуковском аэродроме президента ОАР провожали Л. И. Брежнев, 
А. Н. Косыгин, L  И. Микоян, А. Н. Шелепин и другие официальные

" , а - (ТАСС).

План-заказ выполнили, 
продают хлеб сверх плана
1 сентября труженики еще од

ного района — Чаинского — вы
полнили первую заповедь перед 
государством. В закрома государ
ства чаинцы засыпали 1.506 тонн 
хлеба при плане 1.500 тонн. Сверх
плановая продажа зерна продол
жается.

В этом районе только земле
дельцы одного хозяйства — сов
хоза «Коломннский» — еще не вы
полнили плана-заказа, но они обе
щают не только взять этот рубеж

Колхоз «Прогресс» Бакчарского 
района (председатель сельхозарте
ли тов. Мартемьянов Д. М., секре
тарь партийной организации тов. 
Казанцев А. К., агроном тов. Кирь
янов И: Ф.) план, продажи хлеба 
государству выполнил на 101 про
цент.

Труженики этого хозяйства да
ли слово доставить на хлебопри
емный пункт 200 тонн зерна сверх 
плана.

По-ударному трудятся в «Про
грессе» животноводы. 1 сентября 
они выполнили годовой план по 
продаже молока государству.

Колхоз «Россия» этого же рай
она (председатель сельхозартели 
тов. Приколота В. И., секретарь 
партийной организации тов. Тар- 
хов В. А , агроном тов. Круглов 
П. Е.) засыпал в закрома государ
ства 340 тонн зерна. Первая запо
ведь выполнена.

Колхоз «Северное сияние» это
го же района (председатель сель
хозартели тов. Щелканов И. В., 
секретарь партийной организации 
тов. Чурилов Ф. И., агроном тов. 
Кравчук А. Д.) доставил на хлебо- 
приемный пункт 300 тонн зерна. 
План-заказ государства выполнен.

в ближайшее время, но и некото
рое количество зерна продать 
сверх плана.

Из сельхозартели имени Лени
на поступило 759 центнеров зерна 
сверх плана, из колхоза «Россия» 

509 центнеров, из сельхозарте
ли имени Тельмана — 271 цент
нер.

Эти три хозяйства, а также кол
хоз «Сибирь», который также вы
полнил план, продолжают сверх
плановую продажу хлеба.

Механизаторы Чаинского райо
на соревнуются за быстрейшее 
окончание уборки урожая. Это со
ревнование возглавляет комбайнер 
колхоза имени Ленина А. В. Смир
нов. Он намолотил свыше 2.300' 
центнеров зерна. В числе передо- 
®ик<?® идут также комбайнеры 
В- М. Шумаков, П. К. Жмыхов и 
II. А. Кержав (совхоз «Коломин- 
ский»), И. Д. Зебзеев и Н. Т Со
ломенников (колхоз «Россия»),

НАРОДНЫЕ КОНТРОЛЕРЫ НА УБОРКЕ
Закром а—в порядок

АСИНО
Районный комитет партгос- 

контроля провел проверку готов
ности колхозов к приему овощей 
и картофеля. Народные контро
леры побывали во всех хозяйст
вах района. Их порадовала пре
дусмотрительность руководите
лей колхоза им. Ленина. Здесь 
все уже готово к приему урожая.

Другое дело в колхозе «Ком
мунист». Выстроенное в прошлом 
году овощехранилище на .2 0 0 , 
тонн завалилось и требует сейчас 
капитального ремонта. Строящее
ся овощехранилище на 1 0 0  тонн 
готово только наполовину.

Такое же тревожное положе
ние создалось в колхозе «Рос
сия». Единственное овощехрани
лище залито водой, не очищено. 
Но если и приведут его в поря
док, то оно не сможет принять

весь урожай. Новое же овощехра
нилище еще только начинает 
строиться.

П од конт ролем— 
полевой комплекс

ЗЫРЯНКА
На полях Зырянского района 

идет поточный комплекс работ; 
продолжаются жатва зерновых, 
сдача зерна государству, скир
дуются пожнивные остатки, па
шется зябь. За всем ходом 
страды безотрывно следят члены 
групп и постов содействия парт- 
госконтролю.

Во всех хозяйствах народные 
контролеры еще раз проверили 
качество косовицы. Нет, не вез
де одинаково берегут хлеб. В кол
хозе им. Карла Маркса комбай
неры Ткачев, Титов, Важигин, 
убрав 3 ,5  га, оставили на каж
дом из них по 75 килограммов

зерна. Бракоделов наказали: вы
считали из их заработка по 50  
килограммов хлеба за каждый 
плохо убранный гектар.

В эти же дни контролеры по
бывали на хлебных трассах. Ос
тановили машину №  5 9 -6 1 . А 
как же иначе? Из кузова ручьем 
бежало зерно. Установили, что 
шофер Томского главпочтамта 
Н. М. Кашин за три дня потерял 
в пути 5 5 0  килограммов хлеба. 
Это же преступление! Пришлось 
передать материал в прокурату
ру. За потери зерна крепко пре
дупредили также шоферов Лу- 
жайцева из колхоза им. Кирова и 
Морозова из колхоза им. Кали
нина.

Поинтересовались контролеры 
не убранными от соломы поля
ми. Поговорили с бригадирами, 
агрономами о быстрейшей подго
товке почвы к осенней 'пахоте. 
Заглянули и к механизаторам,

ведущим взмет зяби. Кое-где с 
этой работой еще не торопятся. В 
колхозе им. Ленина, например, 
из 17 гусеничных тракторов, по
сланных на осеннюю пахоту, 
работали только пять. Тут 
же установили причину рас
хлябанности, организовали дело 
так, что на взмет зяби вышли 
почти все тракторы, работу их 
обеспечили в две смены.

Шефы тоже ответ
ственны за уборку  

ПОДГОРНОЕ
В совхозе «Таинский» участи

лись случаи простоев комбайнов в 
ожидании отгрузки зерна. Недо
ставало автотранспорта. Расчеты 
делались на шефскую помощь. 
Но, как показала проверка, не все 
руководители предприятий Чаин
ского района оказались отзывчи
вы к нуждам земледельцев. На

пример, руководители Гришкин- 
ского лесозавода выделили для 
своего подшефного совхоза ста
рую машину с разбитым кузовом 
и неисправной коробкой пере
дач. На ней не увезешь зерно 
без потерь.

Долго не появлялись в совхозе 
обещанные машины из райпотреб
союза, дорожного отдела, с мас
лозавода. Машина, направленная 
на полевые работы из отделения 
«Заготлен», вышла из строя. 
Совхоз обеспечил владельцев н е
обходимыми запчастями, лишь бы 
избежать простоя комбайнов. Но 
и после этого заготленовцы не 
поторопились с ремонтом автомо
биля.

Все эти факты были представ
лены в районный комитет пар
тии. На состоявшемся заседании  
бюро райкома КПСС руководите
ли, забывшие о своем шефском 
долге, строго наказаны.

Погода нынче не радовала 
земледельцев, и все же в колхо
зе имени Кирова Кожевников- 
ского района урожай вырасти 
ли не хуже, чем в прошлом го
ду. Здесь проявляют хозяй 
скую заботу о земле, сеют толь
ко по зяби. На 1 сентября в 
сельхозартели имени Кирова зя
би поднято больше, чем в любом 
другом кожевниковском колхо
зе, — 4.300 гектаров, нли око
ло 60 процентов к плану. На па
хоте используются все свобод
ные тракторы, механизаторы ра
ботают круглосуточно.

НА СНИМКЕ: механизаторы 
Малиновского отделения ведут 
подъем зяби.

Фото Ф. Хитриневича.

h
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К а м е н ь  з а  п а з у х о

IЫ СИДИМ с начальником 
механосборочного цеха 

'Александром Сергеевичем 
Осиным в его кабинете. Сюда 
то и дело заглядывают люди: 
один пришел справиться о сове
щании профсоюзного актива, 
другой •— договориться об от
дыхе, третий хочет, чтобы его 
приняли на завод.

Александр Сергеевич отвеча
ет быстро, никого долго не за
держивая. Только на мой воп
рос он отвечает не сразу.

— Кого я считаю нашим со
временником? — переспрашива
ет он. —■ Обычно современни
ков ищут среди тех, кто изо
брел что-нибудь значительное 
для производства, нашел цен
ный минерал, совершил подвиг. 
Я хочу вас познакомить с пар
нем, который еще ничего выда
ющегося не совершил, но о ко
тором тоже можно сказать: это 
наш современник!

...Александр Грин был и ос
тался для Бронислава Юрков
ского одним из самых любимых

писателей. А любил он Грина 
за мечту. Еще в школе, бывало, 
вытащит Бронислав старую, 
затрепанную книжку «Алые па
руса» и поплывет вместе с от
важным капитаном в сказочный 
город, где даже чумазые уголь
щики украшают свои тележки 
розами.

Но был один предмет, кото
рый заставлял Бронислава за
крывать книжку. Этот предмет 
назывался физикой.

Бронислав считал, что у фи
зиков много общего с его люби
мым писателем, с одной только 
разницей — мечты физиков 
всегда научно обоснованы и 
выполнимы. '

Тогда же, в школе, Бронислав 
Юрковский твердо решил учить
ся в политехническом, на фа
культете автоматизации произ
водства и установок энергети
ческой промышленности. Тогда 
и стала эта мечта для него са
мой важной в жизни.

Народные контролеры Ленинско
го района гор. Томска ведут боль
шую работу по полному использо
ванию внутренних резервов произ
водства.

Достаточно сказать, что в про
верке сохранности социалистиче
ской собственности приняло участие 
более 1 .1 0 0  членов групп и постов 
содействия партгосконтролю. Их 
подсчеты показали, что только из-за  
бесхозяйственности предпри- 
ятия района допустили убыт
ков более чем на 6 5 .6 0 0  руб
лей. К этой сумме следует еще 
приплюсовать почти 30 тысяч *= 
рублей убытков от различного 
рода недостач, растрат, хищений, не
законных выплат заработной платы.

Конечно, кое-кому из хозяйствен
ников не поздоровилось за такое 
верхоглядство. По-разному реагиро
вали они на замечания контролеров. 
Одни из них с уважением отнес
лись к их советам, сочли их доводы 
верными и разумными. Так и долж
ны поступать советские руководите
ли, облеченные доверием партии и на
рода. Для них голос народного кон
тролера —  это прежде всего голос 
совести, голос хозяина страны, ду
мающего широко, по-государствен
ному.

Чего, однако, греха таить, у  не
которых наших хозяйственников нет- 
нет да и проявится этакий норов. 
Деловое замечание народного контро
лера вызывает у  них нелепое рас
суждение: «Нашелся мне тут указ
чик! Сами с усами!» Мнение нездо
ровое, опасное. Оно приводит к тому, 
что некоторые горячие головы начи
нают таить против контролера за
таенную злобу, подыскивать всякие 
ключики, лишь бы очернить его ав
торитет.

«Будущий инженер должен 
поработать у станка», — ре
шил Бронислав, отслужив в 
армии. Подал заявление в от
дел кадров ТЭМЗа. А другое 
заявление несколькими месяца
ми раньше он отнес в политех
нический институт.

Утром спешит Юрковский в 
механосборочный цех. Задание 

у него сложное — обра
ботка корпусов шахт
ных вентиляторов. 
Здесь нужна большая 
точность в работе. А 
точности его научил 
замечательный мастер 

своего дела Николай Антонов. 
Спорится работа в руках быв
шего солдата. Еще несколько 
месяцев назад он вместо 24 де
талей за смену выдавал 5 —6: 
все никак не мог быстро вста
вить цилиндр в патрон, делал 
много лишних движений. Потом 
решил: «Надо последить за со
бой». Стал пораньше приходить 
на работу, смотрел, как прово
дит операции опытный рабочий 
Тадеуш Войно. Все у него под 
рукой — и штихмас, и скоба. 
А как ловко, ' за долю минуты 
вставляет он деталь для обра
ботки в патрон, как верно за
тачивает резцы! Пользуясь не
сколькими свободными минута
ми, Бронислав сам идет в ин
струменталку, пробует зато
чить резцы не хуже.^яем Таде- 
уш.

С Тадеушем Бронислава 
сдружил случай. Как-то пору
чили обработать полторы сот
ни чугунных корпусов вентиля
торов.

Срок дали жесткий — не
сколько дней. Юрковского жда-

Гардеробщица коммунально-строи
тельного техникума, член поста со
действия партгосконтролю Е. Н. Ко
солапова выступила на собрании с 
критикой руководителей техникума. 
Основываясь на проверенных фактах, 
она указывала, что директор техни
кума тов. Илларионов, заведующий 
хозяйством тов. Еофман вкупе со 
своими приближенными системати-

ности социалистической собственно
сти установили, что главный врач 
больницы тов. Кулицкая злоупотреб
ляет служебным положением.

За семь лет работы в этом лечеб
ном заведении на тов. Толмачеву, 
считавшуюся лучшей сестрой-хозяй- 
кой, впервые подуло холодом. Мороз 
крепчал. Сначала Кулицкая издала 
приказ, в котором за «непослушание» 
Толмачевой объявлялось взыскание.

Пришли, например, контролеры к
директору подшипникового завода 
тов. Токарю, рассказали ему о пло
хом хранении на предприятии ново
го оборудования. Директор согласил
ся с мнением контролеров, даже по
благодарил их за вскрытые недостат
ки. Но - прошла неделя, другая, ме
сяц... А предложения контролеров 
так и остались под спудом.

Вспомнил о них тов. Токарь лишь

Н а р о д н ы м  к о н т р о л е р а м —в н и м а н и е  и поддерж ку

чески пьянствуют, распивают лабо
раторный спирт, допускают злоупот
ребления. Нет, не понравилась эта 
прямота тов. Илларионову.

В сердце залегла червоточина. Она 
кружила мысли руководителя тех
никума вокруг одного и того ж е воп
роса: как бы «поприжать», «припуг
нуть» контролера? И вот из-под пе
ра тов. Илларионова появился на 
свет грозный приказ № 1 2 4  о нало
жении на Е. И. Косолапову строго
го административного взыскания. 
На, мол, тебе за злой язык! В при
казе так и говорилось: «За распро
странение неправдоподобных слу
хов, мешающих нормальной работе 
коллектива». Вот ведь до чего может 
довести амбиция!

А слухи-то оказались верными. 
Бюро Ленинского райкома партии 
рассмотрело вопрос о работе и пове
дении директора техникума и за те 
же факты, на которые указывал 
контролер, освободило его от зани
маемой должности.

Подобная история повторилась в 
больнице водников. Члены поста со
действия, которым руководит тов. 
Толмачева, в ходе проверки сохран

на в институте сессия, и ему по
лагался отпуск по этому слу
чаю, но Бронислав в отпуск не 
пошел.

— Закончим задание, тогда 
уж...

И они выполнили свое зада
ние в срок.

Начальник цеха Александр 
Сергеевич Осин остался дово
лен молодым рабочим и, пожа
луй, не столько потому, что был 
выполнен месячный план, сколь
ко потому, что в коллектив при
шел человек, болеющий за де
ло, за честь цеха.

...— Вот почему я вам рас
сказал именно о Брониславе, 
— продолжает А. С. Осин. — 
У нас в цехе многие работают 
и учатся. Но бывает еще так, 
что некоторые студенты—вечер
ники или заочники стараются 
лишний раз напомнить о льго- 

- тах, требуют создать им особые 
условия. А приглядишься к их 
учебе, видишь, что сдают они 
еле-еле, обрастают «хвостами». 
От Юрковского же никогда не 
услышишь ни жалобы на загру
женность, ни требований на 
привилегии. И учится он успеш
но, вовремя сдает все экзаме
ны.

Плывет по океану жизни’ ко
рабль под алыми парусами. 
Идет к намеченной цели мечта, 
идет курсом правильным, не 
сбиваясь в стороны. А на мо
стике корабля — упорный, тру
долюбивый капитан - Бронислав 
Юрковский — наш современ

ник. Р. ГОРСКАЯ.
**

Потом последовал незаконный де
нежный начет за якобы утерянное 
больничное белье. И этого показа
лось мало. Главный врач создавала 
трудные условия тем сотрудникам, 
которые помогали работе поста со
действия. Им волей-неволей при
шлось подать заявления об увольне
нии с работы «по собственному же
ланию».

В защиту контролеров встали вы
шестоящие инстанции. С Толмаче
вой сняли незаконный денежный на
чет. Главному врачу объявили стро
гий выговор й серьезно указали на 
неправильное отношение к работе 
народных контролеров.

Формы зажима бывают разные. Их 
маскируют тонко, порой под личиной 
благожелательства. Придет иной кон
тролер к руководителю предприя
тия, выложит ему все вскрытые не
достатки, укажет на изъяны в рабо
те самого хозяйственника. Тот в от
вет вроде бы просияет: «Вот спаси
бо! Все примем к сведению!» Стоит, 
однаке, переступить контролеру по
рог, как вей благожелательные обе
щания забываются.

в тот день, когда дело дошло до 
партийных органов. Недостатки тут 
же были устранены. Но стоило ли 
руководителю тянуть время, «водить 
за нос» своих же помощников?

В практике появляется и такой 
«лисий ход», когда в ряде мест под 
благовидным предлогом стали заме
нять активных контролеров, а за
тем предоставлять им ниже оплачи
ваемые должности. Так случилось, 
например, в Центральном государст
венном архиве РСФСР Дальнего Во
стока. Члены поста содействия 
вскрывали многие неполадки в рабо
те этого учреждения. Такая актив
ность не устраивала директора тов. 
Шарапова. Он дошел до того, что 
запретил контролерам доступ к не
которым документам. При перевыбо
рах все старые члены поста были за
менены. Вскоре пришло новое штат
ное расписание. И вот бывший член 
поста, начальник отдела, инженер 
тов. Новичихина, проработавшая в 
этой должности более десяти лет, бы
ла переведена с понижением зара
ботной платы на должность млад
шего научного сотрудника. Знай, 
мол, наших! Однако секретарь пар

тийной организации тов. Таекаев,
коммунисты не дали этому факту 
принципиальной оценки.

Нажим на народных контролеров, 
неправильное, холодное отношение к 
ним бывают именно там, где партий
ные организации ослабили свое вни
мание к группам и постам содейст
вия партгосконтролю, где не дают 
отпора тем, кто старается держать 
камень за пазухой.
9  Мне памятно одно из послед

них партийных собраний ком
мунистов химфармзавода. Они 
обсуждали неправильные дей- 

а  ствия директора предприятия
тов. Сироты, его злоупотребле

ния, вскрытые народными контроле
рами. Разговор был принципиаль
ным. Правда, кое-кто из подхалимов 
пытался выгородить директора, об
лить грязью народных контролеров.

—  Я считаю, —  говорил в своем 
выступлении механик тов. Чупин,—  
что нашего директора надо всего- 
навсего предупредить. Ручаюсь, он 
понял свою ошибку. А вот председа
теля группы содействия тов. Фили
монова надо серьезно обсудить за 
неправильные методы контроля.

Это же прямая угроза! Но вышло 
иначе, не так, как этого желал за
даренный новой квартирой Чупин. 
Тов. Сироту освободили от занима
емой должности. Тем самым нагляд
но сказалась сила народного кон
троля.

Работа народных контролеров —  
важная и ответственная. Она требует 
постоянного внимания и поддержки.

Г. БАЯНОВ, 
председатель Ленинского район
ного комитета партгосконтроля.

МЫ СИДИМ с начальником писателей. А любил он Грина своего дела Николай Антонов. — '„ " ““ l телефонную' трубку поднимаю^ Израилевич шлжрер и специа- после чего получили за работу
механосборочного цеха за мечту. Еще в школе, бывало, Спорится работа в руках быв- у  >  г£е ° ^ тают начальник строительно монтаж- обш имТ усилиям Г ‘то v в е д Г  кромГ с к ^ ж т  нужны

Алексанлпом Сопгрряичрм выгатит Кппнигляй стяггет нгрго солдата. Еше несколько __ _____  Т1_ ^_____Р___  ,т̂т.г, когда общими усилиями тру ведь, кроме скважин, нужны
еще водопроводы, по которым 
вода должна поступать на фер
мы, а кое-где и в дома для мест
ных жителей. Однако в строи
тельно-монтажном управлении ; 
почему-то считают, что их дело 
—делать в земле дырки, а водо
провод, мол,—дело десятое. И 
волей-неволей приходится вме
шиваться в водоснабжение кол
хозов управлению сельского хо
зяйства. Приходится занимать
ся делами, которые никак к 
компетенции специалистов
сельского хозяйства не отне
сешь.

На центральной усадьбе кол
хоза «Комсомолец» правление 
решило сделать водяное ото
пление в детских яслях и уста
новить на улицах водоразбор
ные колонки. Заключили дого
вор со строительно-монтажным 
управлением «Водстрой», сдела
ли заявку. Пробурили водстроев- 
цы в Ново-Кускове скважину и, 
умыв руки, «смылись». Рады 

бы мы, мол, вам дать воду, да
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НА СНИМКЕ: Бронислав
Юрковский.

Фото Ф. Хитрйневичй.

ВОЗВРАЩАЯСЬ 
Н Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У ВОПРОС УПИРАЕТСЯ...
С некоторых пор рабочий 

день начальника Асиновского 
управления сельского хозяйст
ва Николая Владимировича 
Мастрюкова начинается до скуч
ного однообразно. Николай Вла
димирович берет телефонную 
трубку и просит соединить его с 
Томском. На междугородной 
станции уже знают нужный но
мер, и через минуту в Томске 
телефонную трубку поднимают 
начальник строительно-монтаж
ного управления «Водстрой» 
Евгений Павлович Танцюра ли
бо его главный инженер В. Т. 
Бражников. Разговор состоится 
на одну и ту же тему:

— Почему не ведете водопро
вод на колхозные фермы? — 
спрашивает Мастрюков.

— Насосы подводят, — жа
луются Танцюра или Бражни
ков.

— Не качают воду?
— Нет, отсутствуют сами на

сосы.
В поиски насосов и транс

порта для их доставки на место 
включаются заместитель на
чальника управления сельского 
хозяйства Яков Израилевич 
Шляфер и специалисты сель
ского хозяйства. Но когда об
щими усилиями насось! найде
ны и доставлены на место, в 
кранах по-прежнему сухо.

— В чем дело? —■ спрашива
ют в управлении сельского хо
зяйства.

—■ В трубе, — объясняют в 
строительно-монтажном управ
лении.

— В какой трубе?
— Двухдюймовой, — уточня

ют водстроевцы.
К поискам труб нужного се

чения и транспорта для их до
ставки подключаются Яков 
Израилевич Шляфер и специа
листы сельского хозяйства. Но 
когда общими усилиями тру
бы доставлены на место, вода в 
автопоилках по-прежнему не 
журчит.

— За чем теперь задержка?
— интересуются по телефону из 
Асина.

— Вопрос упирается в экска
ватор, — отвечают в Томске.

В поиски экскаватора вклю
чаются заместитель и специали
сты...

В колхозах страда: жатва,
вспашка зяби, молотьба. А на
чальнику районного управления 
вкупе с заместителем нужно 
разговаривать с «Водстроем», 
искать для «Водстроя», нахо
дить «Водстрою». Говорят, 
под лежачий камень вода не те
чет. Но тут уж какой лежачий
— хлопот о водб полон рот. А 
она все равно не течет, прокля
тая. Даже не каплет...

Читатели, вероятно, помнят, 
фельетон «Пропавшая грамо
та», в котором рассказыва

лось о том, как «Водстрой» под 
разными предлогами задержи
вал бурение скважины в аси- 
новском колхозе «40 лет Октяб
ря». Фельетон возымел дейст
вие. Подстегнутые газетой, вод
строевцы весьма быстро пробу
рили скважины в Новиковке и 
селах других колхозов, где с 
ними были заключены договоры,
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Механизм—помощник лесовода
Богата наша область зеле

ным золотом. Но использовать 
его нужно по-хозяйски, не толь
ко рубить леса, но и заботить
ся об их восстановлении. К со
жалению,' пока еще темпы ле
созаготовок превышают значи
тельно темпы восстановитель
ных работ. Одна из причин это
го — высокая трудоемкость по
садки деревьев и ухода за ни
ми. Только в последние годы на 
вооружении у лесников стала 
появляться новая техника.

Сейчас в комбинате «Томлес» 
имеется более 150 различных 
лесопосадочных машин и агре
гатов. В этом году механизмы 
обработали более 3 тысяч гек
таров площадей. С помощью 
техники посажено 1.635 гекта
ров. По сравнению с 1964 го
дом это почти в 1,8 раза боль
ше. Лес садили 29 машин.

Средняя выработка на машино- 
смену составила 2,82 гектара.

Хорошо использовались лесо
посадочные машины в Тимиря
зевском леспромхозе, особенно 
в Калтайском лесничестве. 
Здесь были организованы по
стоянные бригады, работающие 
по скользящему графику. Это 
позволило повысить производи
тельность труда, улучшить ка
чество посадок.

Убедились в преимуществах 
механизмов в Шегарском и Том
ском лесхозах. Но вот в Бере- 
гаевском, Ново-Тегульдетском, 
Парабельском леспромхозах 
упорно не хотят использовать 
лесопосадочную технику. Ди
ректор ПарабельскоГо леспром
хоза тов. Майоров и главный 
лесничий этого' предприятия 
тов. Димов считают, что у них, 

видите ли, нет... площадей д л я .

использования техники.
Подобной «теории» придер

живаются директор Колпашев- 
ского леспромхоза тов. ‘ Калини
ченко и главный инженер тов. 
Баранов.

Просто эти товарищи не хо
тят считаться с экономикой. 
Стоимость одного гектара при 
ручной подготовке почвы под 
лесные культуры—12,7 рубля, 
при механизированной — всего 
лишь 6,25 рубля. На одном гек
таре можно экономить почти 
6,5 рубля. Экономический эф
фект от механизации подготов
ки почвы в прошлом году соста
вил по комбинату больше 50 
тысяч рублей.

В. ИВИН, 
заместитель председателя об
ластного правления НТО лес
ной промышленности и лес
ного хозяйства.

СЛУЖБА БЫТА

Я купил «Москвича»...
Да, я купил «Москвича». 

Верно служил он мне, но на
стал день, когда отказал 
трудяга, поизносился.

Отправился я на Томский 
ремонтно-механический за
вод бытовой техники. Встре
тили меня весьма приветли
во.

— Подремонтировать, го
ворите? Всегда пожалуйста, 
это мы можем!

Отзывчивые люди тут же 
составили калькуляцию. По 
ней Я узнал, что мой старый 
приятель страдал многими 
болезнями. Механик тов. 
Агеев, ослепляя меня луче
зарной улыбкой, обнадеЖиА:

— Сделаем так, что век 
вашей машине износу не бу
дет.

Многое еще он говорил, 
но я на этот раз уловил пока 
одно: за ремонт машины по
лагается 270 рублей 36 ко
пеек. Деньги я внес в кассу 
завода и стал ожидать, ког
да машина выйдет из ремон
та. И дождался.

Накануне семья не спала 
всю ночь. Выбирали марш
руты, по которым понесет 
нас «Москвич».

— В воскресенье махнем 
за город!

Увы, дальше заводских 
ворот махнуть не удалось.

Сначала у отремонтиро
ванного «Москвича» отказал, 
а затем вывалился из гнезда 
ручной тормоз. Дальше — 
больше. Пытался я повер
нуть руль — ни в какую. 
Призвал на помощь всю 
семью — тщетно

Ремонтные мастера вовсе 
и не думали проверять чер
вячный вал, рулевое управ
ление, сцепление, коробку 
передач, рычаги, ручной тор
моз...

— Ну, что вы волнуетесь, 
гражданин! Да мы мигом. 
Зайдите через пару деньков.

Я зашел. Назад тоже при
шлось выходить,. а не выез
жать. Стараниями горе-ре
монтников «Москвич» стал 
неподвижен, как египетская 
пирамида. Й сдвинуть его с 
места не могла никакая Ло
шадиная сила.

Кроме всего прочего, за 
повторный ремонт с меня по
требовали 394 рубля 94 ко
пейки. А там и дела-то было 
на 119 рублей 14 копеек!

П. КЛЕНЧИН, 
пенсионер.

Среди фотографий лучших лю
дей Колпашевского горпромком- 
бината на Доске почета я увидел 
снимок худощавого пожилого че
ловека с лихо закрученными уса
ми. Это Павел Степанович Матю- 
хов.

Сейчас он жестянщик горпром- 
комбияата. Добросовестно трудит
ся Павел Степанович, активно уча
ствует р общественной жизни пред
приятия.

А. ФАТЕЕВ.
гЧИТАТЕЛЬ ПРЕДЛАГАЕТ

П Е Р Е Н Е С Т И  П А М Я Т Н И К
На задворках сквера Томского речного порта стоит памятник 

писателю В. Шишкову. Почему он спрятан от людских глаз? Не 
лучше ли перенести этот памятник на другое, более людное 
место? А. КОТОВА и другие.

ИЗМ ЕНИТЬ ЧАСЫ ТОРГОВЛИ
Овощной ларек и магазин «Дарь- природы» на перекрестке 

улицы имени Дзержинского и проспекта имени Кирова в Томске 
открываются- поздно. Это очень неудобно для покупателей. Что
бы вовремя приготовить обед, они вынуждены ездить за овоща
ми на центральный рынок. М. БЫЧКОВ.

гТРЕВОЖНЫЕ СИГНАЛЫ

С К Л А Д Ы  Н А  К О Л Е С А Х
В адрес совхоза «Томский» 

прибыли удобрения. С 25 авгу
ста четырнадцать вагонов с 
ними стоят на станции Богаше- 
во. За шесть дней разгружено 
всего два вагона. Никто из ру
ководителей совхоза (директор 
тов. Сидоренко) не интересует
ся, как организована разгрузка 
удобрений.

А. БОЛТОВСКИИ.

Бревнотаски не загружены
В августе вода в Томя стала быстро убывать. На 

рейде лесоперевалочного и деревообрабатывающего 
комбината невозможно стало подавать лес на цепь 
бревнотаски. Кроме того, в запани скопилось много 
топляков и коры. И Все же выйти из положения 
можно. Надо рыть траншею, чтобы поднять секцию. 
Об этом не раз уже говорилось мастеру А. Локтио
нову, начальнику участка А. Родионову. Время 
идет, а мер они никаких не принимают.

Л. КИРИКОВ,
рабочий цеха круглого :.еса Томского ЛПДК.

А ну, как пожар?
Воспользовавшись капитальным ремонтом, 

квартиросъемщик первого этажа дома № 35  по 
улице Никитина старший лаборант Томского по
литехнического института А. И. Корняков устроил 
в подполье своей квартиры стационарный очаг 
отопления. Гудят Древа и уголь в топке подполь
ной плиты, а больше десяти семей дома ходят 
вокруг, глубоко задумавшись: а ну, как пожар?

К. БЕЛЯЕВ.
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И пошли телефонные звонки 
2 из правления колхоза в район- 
S ное управление, из управле- 
;  ния — в «Водстрой».
5 — Вообще-то есть у нас экс-
2 каватор, — говорит т. Танцюра, 
2 — но он в Зырянском районе, 
5 аж в Чердатах. Вот если бы §ы 
2 его привезли в Ново-Кусково, 
= тогда...
S Достали колхозники с по-
» мощью управления сельского 
Е хозяйства баржу, поехали в 
S Чердаты, погрузили экскаватор,
2 уплатили за простой баржи, вы-
3 грузили экскаватор — нате, ра- 
2 ботайте, копайте, пожалуйста, 
2 траншею.
2 — Вы нам еще трубы предо-
= ставьте,— говорят водстроевцы. 
Е — Без труб мы не можем ко- 
2 пать, потому что траншеи будут
1 обваливаться.

Привезли с помощью управ-
2 ления в Ново-Кусково трубы.
2 — Ковш у экскаватора не та-
3 кой, — говорят водстроевцы. 
2 — Эго болотный, кривой ковш, 
5 в нам надо прямой.
5 Поехал заместитель началь-
5 ника управления сельского хо- 
2 зяйства в центральные ремонт- 
2 но-механические мастерские до- 
2 Довариваться, чтобы кривой 
2 ковш переделали на прямой. 
2 Договорились. Переделали. А 
2 из Ново-Кускова бригада уеха- 
2 ла...

Время течет, а вода — нет. 
Я В колхозе «Заря» водопоя на 
2 ферме нет, в «Комсомольце» 
2 водопровод не провели, в кол- 
2 хозе имени Кирова—тот, что 
2 провели,—не работает. В прош- 
2 лом году трубы там закопали, а 
2 нынче уже надо откапывать.
Е У Танцюры вопрос упирается 
2 то в трубы, то в насосы, то в 
2 ковш, то в экскаваторы. Только 
2 один тормоз уберет управление 
2 сельского хозяйства — новый 
2 появляется.
2 Крепко уперся вопрос, ни с 
2 места.
2 А может быть, все же найдет- 
2 ся кто-нибудь, кто поможет аси- 
2 HORua.M сдвинуть вопрос о водо- 
2 снабжении колхозов с мертвой 
5 точки?
Е В. МАКШЕЕВ.
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Томский педагогический ин
ститут начинает свой 36-й учеб
ный год. Почти одну четверть 
общего количества студентов 
составляют сейчас первокурс
ники.

Кто же решил посвятить се
бя благородному труду народ
ного учителя? Каково новое по
полнение нашего института?

В школах области многие 
директора и учителя, особенно 
В сельской местности, не имеют 
высшего образования. В этом 
одна из причин низкого уровня 
знаний многих выпускников на
ших школ, который обнаружил
ся на вступительных экзаменах 
в институт. Поэтому заочное 
обучение учителей приобретает 
особое значение.

В этом году на от
деление заочного обу
чения зачислено 255 
учителей области. Это 
несколько больше, чем 
в прошлом году, но все 
же значительно мень
ше плана и фактиче
ской потребности школ.
Только один учитель поступил 
на заочное отделение институ
та из Александровского района, 
единицы из Каргасокского, 
Первомайского, Кожевниковско- 
го районов, хотя именно здесь 
особенно острая нужда в высо
кообразованных учителях.

В области не хватает много 
учителей с высшим образова
нием по иностранному языку, а 
на 100 мест в пединститут за
числено из школ области толь
ко 37 человек. Та же картина 
с учителями физического вос
питания: на 50 мест поступило 
19 человек.

Областному и районным от
делам народного образования 
необходимо добиться, чтобы 
учителя, не имеющие соответ
ствующего образования, посту
пили на заочное отделение пе
дагогического института или 
университета.

Есть полная возможность ре
шить эту задачу в ближайшие 
годы — сделать нашу область 
областью учителей с высшим 
образованием.

С этого года, в связи с уве-

6 социалистических 
с т р а н а х  .

ПЛЕНУМ ЦК КОМПАРТИИ 
ЧЕХОСЛОВАКИИ

ПРАГА. Здесь 31 августа со
стоялся Пленум ЦК Компартии Че
хословакии, который обсудил ряд 
вопросов. Пленум постановил со
звать очередной XIII съезд пар
тии 31 мая 1966 года. Утвержде
на следующая повестка дня 
съезда: отчет ЦК КПЧ и дальней
шие задачи партии — доклад тов. 
Антонина Новотного; отчет Цент
ральной контрольно-ревизионной 
комиссии — доклад тов. Пав’Ла 
Грона; обсуждение докладов; при
нятие постановления XIII съезда 
КПЧ; выборы ЦК партии и Цент
ральной контрольно-ревизионной 
комиссии.

ВСТРЕЧА Т. ЖИВКОВА С 
АКТИВОМ ПАРТИЙНОЙ 

ОРГАНИЗАЦИИ ГОРОДА ВАРНА
СОФИЯ. На встрече с активом 

партийной организации города 
Варна первый секретарь ЦК БКП, 
Председатель Совета Министров 
НРБ Тодор Живков говорил о 
перспективах экономического раз
вития страны в течение пятилет
него народнохозяйственного пла
на, сообщает агентство БТА. 

ПЯТАЯ ЧАСТЬ НАСЕЛЕНИЯ 
УЧИТСЯ

БУДАПЕШТ. 7 тысяч венгер
ских школ заполнили 1 сентября 
юные граждане республики — 
учащиеся восьмилетних и средних 
школ. В новом учебном году за 
парты село более 1.600 тысяч уча
щихся восьмилетних школ, гим
назий и техникумов. Если к этому 
прибавить еще около 90 тысяч 
студентов вузов, в которых учеб
ный год начинается с середины 
сентября, и десятки тысяч заочни
ков и вечерников, то получится, 
что учится пятая часть населе
ния.

СЪЕЗД ДЕМОНРАТИЧЕСНОГО 
ЖЕНСКОГО СОЮЗА

ПХЕНЬЯН. Здесь проходит тре
тий съезд демократического жен
ского союза Кореи. На открытии 
съезда присутствовали руководи
тели партии и правительства рес
публики.

Съезд обсудит вопросы об ито
гах работы союза, об изменении 
его устава и изберет руководящие 
органы союза. (ТАСС).

С о в е щ а н и е  
в королевском 

д в о р ц е

АФИНЫ, 2 сентября. (ТАСС). 
В королевском дворце в Афинах 
вчера состоялось заседание сове
та короны, на котором присутство
вали 11 бывших премьер-минист
ров и лидеров политических пар
тий, представленных в парламен
те.

На заседание не был приглашен 
лишь представитель Единой демо
кратической левой партии Греции, 
наиболее последовательно борю
щейся за нормализацию положе
ния в стране и немедленное прове
дение всеобщих парламентских вы-, 
боров.

Заседание совета будет продол
жено сегодня.

Политические наблюдатели в 
Афинах не исключают, что совет 
короны созван с целью попытать
ся создать третье «дворцовое пра
вительство».

В то время, как заседал совет 
короны, в центре Афин состоялась 
тысячная демонстрация молодежи, 
участники которой скандировали: 
«Выборы!»,

личением выпуска окончивших 
средние школы, изменился кон
тингент первокурсников. Если 
в прошлом году произврдствен- 
ники составляли около 35 про
центов, то в этом году их в три 
раза меньше. Основная масса 
первокурсников — вчерашние 
школьники, не имеющие жиз
ненного и трудового опыта. Пре
подавателям и общественным 
организациям института при
дется менять сложившиеся фор
мы учебно-воспитательной ра
боты со студентами.

Увеличилось количество по
ступивших в институт из сель
ской местности.

В этом году в институт при
нято 12 человек, окончивших 
школу с золотыми и серебряны

йов. По всем факультетам и 
специальностям института был 
конкурс, по специальностям 
«Немецкий язык» и «Биология 
и химия» он, например, состав
лял три человека на одно место.

Из 652 юношей и девушек, 
писавших сочинение, только чет
веро получили оценку «отлич
но», а 113 показали неудовлет
ворительное знание родного 
языка. К этому нужно добавить 
еще 72 неудовлетворительные 
оценки на устном экзамене по 
русскому языку и литературе 
у поступавших на гуманитар
ные факультеты. Более поло
вины всех неудовлетворитель
ных оценок у поступавших в 
институт падает на экзамен по 
русскому языку и литературе.

ММ? 85 и 86, Тунгусовской 
средней шко1ы Молчановского 
района, Рыоаловской .средней 
школы Томского района.

Лучшее знание русского язы
ка показали выпускники школ 
№№ 47 и 51 Томска и Бакчар- 
ской средней школы (из послед
ней все 11 человек успешно 
сдали экзамены, в том числе 
половина — на повышенные 
оценки).

По свидетельству заслужен
ной учительницы школы 
РСФСР А. Н. Стронской, при
нимавшей участие в, работе при
емной комиссии, качество зна
ний русского языка и литерату
ры у многих поступающих в вуз 
неудовлетворительное. В неко
торой степени в таком положе-

школ затрудняются в решении 
задач по алгебре и геометрии, 
особенно же слабо знают триго
нометрию (плохо помнят основ
ные тригонометрические тож
дества, путаются в построении 
графиков тригонометрических 
и алгебраических функций). 
Экзаменаторы приходят к вы
воду, что в ряде школ области 
мало обращается внимания на 
углубление знаний учащихся 
по математике, ребят не трени
руют в решении задач повы
шенной трудности, программный 
же материал проходят формаль
но.

Из курса физики особенно 
плохо знаЮт выпускники школ 
разделы оптики и строения ато
ма. Большие затруднения вы

И Н С Т И Т У Т  И  Ш К О Л А
ми медалями. Медалисты име
ли право быть п снятыми в ин
ститут при условии сдачи на 
«отлично» экзамена по одной 
из профилирующих дисциплин. 
Но экзамены показали слабую 
подготовку некоторых медали
стов. Так, Н. Г. Щеголева, окон
чившая с серебряной медалью 
школу № 8 города Прокопьев
ска, сдала экзамен по физике 
на 3, а сочинение написала не
удовлетворительно и, таким об
разом, в институт не поступила. 
О. Б. Сушкевич из Моряков- 
ской школы, имеющая также 
серебряную медаль, написала 
сочинение на тройку. И такие 
факты повторяются каждый 
год. Большинство медалистов, 
поступив в вуз, не оказывается 
в числе лучших студентов.

Вступительные экзамены в 
высшую школу — серьезное 
испытание для выпускников 
средней школы. Интересно 
остановиться на некоторых 
итогах и выводах в этом 
отношении. В нынешнем 
году на дневное отделение дер
жало экзамены более тысячи 
человек 35 процентов поступав
ших не сдали приемных экзаме-

Лишь одна абитуриентка из не
скольких сот сдававших (Н. Ки
риллова из с. Кривошеина) по
лучила «отлично» за письмен
ную работу и на устном экзаме
не. Ни один из выпускников 
школ города Томска не получил 
на экзаменах по родному язы
ку «пятерку».

Это — тревожные показате
ли. Письменная речь многих 
абитуриентов, судя по сочине
ниям, недостаточно развита, 
у многих весьма невелик запас 
слов. В сочинениях встречают
ся штампованные выражения, 
пересказ учебника, отсутствуют 
собственные мысли.

Многие поступающие плохо 
знают произведения классиков 
—писателей XIX века. Нередко 
обнаруживается плохое знание 
абитуриентами истории нашей 
Родины , и даже политическая 
неграмотность.

Почти третья часть поступа
ющих практически не владеет 
правилами русской орфографии 
и пунктуации. Особенно слабо 
подготовленными оказались вы
пускники школ № 3 и № 9 
г. Томска, школы рабочей мо
лодежи № 1 Томска, школ

Делегация Всемирного Совета Мира
Комитете 18-ти

ЖЕНЕВА, 1 сентября. (ТАСС). 
В течение нескольких дней в Же
неве находилась делегация Все
мирного Совета Мира. Она посети
ла одного из двух сопредседателей 
Комитета 18-ти государств по ра
зоружению С. К. Царапкина 
(СССР), а также представи
телей Индии, Чехословакии, 
Мексики - Болгарии, Эфиопии, 
Польши, GAP, Румынии и 
Швеции в этом Комитете. Деле
гаты Всемирного Совета Мира име
ли с ними беседы по вопросам, ка
сающимся разоружения, а также 
мер, которые могли бы привести 
к ослаблению существующей меж: 
дународной напряженности. Чле
ны делегации высказали в этих бе
седах тревогу в связи с опасной 
обстановкой в Индокитае. Они по
желали Комитету 18-ти полного 
успеха в его работе.

Делегация передала представи
телям вышеуказанных стран пос
лание члена Президиума Всемир-

нии повинны и школьные про
граммы по русскому языку и 
литературе, но Главная причина 
состоит все-таки в недостаточ
ной требовательности со сторо
ны учителей'к знаниям учащих
ся. Слаб и контроль за препода
ванием гуманитарных предметов 
в школе.

Экзамены по иностранным 
языкам показали, что улучша
ется постановка преподавания 
английского (школы №№ 8, 24 
и 51 Томска) и немецкого язы
ков (школы №№ 6, 47, школа 
рабочей молодежи № 7 Томска, 
Турунтаевская, Молчановская, 
Кривошеинская, Каргасокская 
школы и др.).

В то же время в ряде школ 
мало занимаются 'изучением 
грамматики и не развивают на
выки устной речи. Нередко 
школьники не умеют работать 
со словарем и плохо понимают 
тексты общественно-политиче
ского характера, так как не чи
тают газет, издаваемых на ан
глийском и немецком языках!

На вступительных экзаменах 
по математике и физике вскры
ты недочеты, отмечавшиеся и в 
прошлом году. Выпускники

СООБЩЕНИЯ

зывает изложение законов пре
ломления и отражения света, 
вопросы о спектре света и дру
гие. Большинство абитуриентов 
не умеет решать физические 
задачи (по вопросам сложения 
и разложения сил, уравнения 
теплового баланса и др.). Экза
менаторы по физике рекоменду
ют Томскому гороно обратить 
внимание на недостатки в пре
подавании этого предмета в 
школах №№ 3 и 15.

В сравнении с прошлым го
дом улучшились знания вы
пускников в школах области по 
химии, но в знаниях выпуск
ников вечерних школ по этому 
предмету отмечается ряд серь
езных пробелов (особенно не
умение решать химические за
дачи).

Поступающие на факультет 
физического воспитания сдают, 
кроме экзаменов по химии, фи
зике и русскому языку, экза
мен по специальности. Оказы
вается, что в наших школах ог
раничиваются лишь преподава
нием легкой атлетики, а гим
настикой почти не занимаются. 
Очень слабую подготовку пока

зали рее поступающие по пла
ванию, и это в области, где на 
каждом шагу реки и озера1 

Как видим, вступительные 
экзамены в институт обнажают 
существенные недостатки в ра
боте средних школ области. Не
сомненно, что отвечает за них 
и педагогический институт, вы
пускники которого работают в 
большинстве наших школ.

Коллектив преподавателей 
педагогического института про
анализирует недочеты образо
вания в школах области и по
может своим выпускникам и 
учителям устранить заме
ченные недостатки. Институту 
усовершенствования учителей и 
органам народного образования 
также надо из этого сделать 

свои выводы.
Главное же средство, ко

торое позволит поднять ка
чество среднего образования, 
— систематическая само
стоятельная работа всех учи
телей по повышению своей 
квалификаций. Нужно, во- 
первых, как уже отмечалось 

в начале статьи, чтобы каждый 
учитель имел высшее образо
вание. Во-вторых, все учителя 
должны учиться по очно-заоч
ной системе, чтобы не отста
вать от развития науки, кото
рая постоянно движется вперед.

Если учитель закончил педа
гогический институт или уни
верситет 5—6 лет тому назад и 
серьезно не работает Над углуб
лением своих знаний, то он уже 
не может' дать своим ученикам 
знания современных основ на
ук, которые в своем развитии 
ушли далеко вперед. Поэтому в 
средней школе непрерывно со
вершенствуется содержание 
программ, а в настоящее время 
большие ' коллективы ученых 
работают над новыми учебника
ми.

Но учитель всегда должен 
знать больше, чем написано в 
учебнике. Чтобы хорошо учить 
и воспитывать молодежь, учи
тель должен всю жизнь учить
ся сам.

Б. ИОГАНЗЕН, профессор, 
ректор педагогического ин
ститута.

В
ного Совета Мира Изабеллы Блюм, 
а также документы состоявшегося 
летом этого года в Хельсинки Все
мирного конгресса за мир, нацио
нальную независимость и всеобщее 
разоружение.

Со своей стороны С. К. Царап- 
кин, как сопредседатель Комитета 
18-ти, а также представители дру
гих стран ознакомили делегацию 
Всемирного Совета Мира с нынеш
ним состоянием переговоров в Ко
митете по разоружению..

Делегация Всемирного Совета 
Мира имела намерение встретить; 
ся также с представителямй 3 Сое
диненных Штатов, Англии и дру
гих стран Запада в Комитете 18-ти. 
Однако у представителей этих 
стран «не нашлось времени» для 
беседы с посланцами многомилли
онной армии сторонников мира на 
всех континентах.

■ Н А 1 Ш Ж А

19-я сессия Генеральной Ассамблеи ООН 
закончила свою работу

НЬЮ-ЙОРК, 2 сентября. 
(ТАСС). Вчера 19-я сессия Гене
ральной Ассамблеи собралась на 
свое заключительное заседание. 
Как известно, за прошедший пе
риод сессии Генеральная- Ас
самблея не смогла выполнить свою 
задачу, и ее силы в основном были 
направлены на преодоление труд
ностей, искусственно созданных 
некоторыми государствами — чле
нами ООН в результате наруше
ния Устава организации.

К концу сессии, однако, комите
ту по операциям ООН для «под
держания мира» удалось достичь 
общего согласия по наиболее важ
ным проблемам. Комитет, в част
ности, выработал общее соглаше
ние, предусматривающее нормали
зацию работы Генеральной Ас
самблеи, придя к единодушному 
решению, что Генеральная Ас
самблея будет продолжать свою 
работу нормально в соответствии с 
ее правилами процедуры, и что 
вопрос о применимости статьи 
19-й не будет подниматься в отно
шении чрезвычайных вооружен
ных сил Организации Объединен
ных Наций и операции Организа
ции Объединенных Наций в Конго. 
Председатель Генеральной Ас
самблеи Квейсон-Секки зачитал 
затем делегатам Ассамблеи текст 
общего согласия комитета по опе
рациям ООН для «поддержания

мира», и Генеральная Ассамблея 
единодушно утвердила доклад о 
работе комитета.

Одобрение принципа общего со
гласия свидетельствует о том, что 
благодаря усилиям социалистиче
ских стран и в первую очередь Со
ветского Союза, а также делега
ций афро-азиатских стран манев
ры Соединенных Штатов парали
зовать эту международную орга
низацию потерпели полнейший 
провал.

М и т и н г 
в Ханое

ХАНОЙ, 1 сентября. (ТАСС) 
На состоявшемся здесь митинге 
по случаю 20-й годовщины Дня 
независимости выступил премьер- 
министр Демократической Респуб
лики Вьетнам Фам Ван Донг.

Как передает Вьетнамское ин
формационное агентство, премьер- 
министр ДРВ подчеркнул непре
клонную решимость вьетнамского 
народа бороться против американ 
ских агрессоров в защиту родины, 
за освобождение Южного Вьетна
ма, за объединение страны.

Фам Ван Донг остановился на 
замечательных достижениях Демо
кратической Республики Вьетнам 
в строительстве социализма. Он 
отметил, что успехи Демократиче
ской Республики Вьетнам поднима
ют энтузиазм и воодушевляют на
род Южного Вьетнама на героиче
скую борьбу против американских 
агрессоров. -

На митинге присутствовал Пре
зидент Демократической Респуб
лики Вьетнам Хо Ши Мин.

Крутятся барабаны 
книжной лотереи

Разоружение дает бесспорные 
экономические выгоды

Корр. ТАССОСЛО, 1 сентября,
М. Косов передает:

Сегодня здесь закончилась между
народная конференция ученых по 
экономическим аспектам разоруже 
ния. Обсуждался прежде всего во
прос об использовании средств, кото 
рые высвободятся в результате разо
ружения. Ученые пришли к едино
душному мнению, что разоружение 
не ведет к каким-либо экономическим 
трудностям.

Расширение торговли между стра
нами Запада и Востока, сотрудниче
ство в освоении космоса, а также в

Соглашение в Санто-Доминго
НЬЮ-ЙОРК, 1 сентября. 

(ТАСС). Вчера в Санто-Доминго 
представители конституционалист
ского правительства и организации 
американских государств (ОАГ) 
подписали соглашение о создании 
временного правительства Домини
канской Республики. Соглашение 
подписали полковник Кааманьц и

представители ОАГ.
Во главе временного прави

тельства, согласно соглашению, 
будет стоять Гарсиа Годой. Гарсиа 
Годой заявил, что в течение девя
ти месяцев в Доминиканской Рес
публике будут проведены выбо
ры. Временное правительство нач
нет свою деятельность 4 сентября.

Состояние здоровья членов экипажа 
« Д жеми н а й - 5 » уд о влетв ор и тельное
ILin.anDi/ 4 ____ «_ . ■НЬЮ-ЙОРК, 1 сентября. (ТАСС). 

Американские космонавты Г. Купер 
и Ч. Конрад после почти вооьмису-
точного полета по орбите вокруг 
Земли проходят интенсивное меди
цинское обследование на ракетном 
центре мыст Кеннеди. По мнению 
специалистов, общее состояние их 
здоровья вполне удовлетворительное. 
Пульс и давление крови восстанав
ливаются нормальными темпами.

После соверш ения 120 витков во- 
нруг Земли Г. Купер и Ч. Конрад по
теряли в весе примерно по 8 фунтов

каждый. Н концу первого дня отды
ха они набрали половину потерян
ного веса.

Среди отрицательных последствий 
длительного полета человека в нос- 
мосе врае-и пона называю т опреде
ленное ухудшение состава костей 
членов экипаж а корабля «Джеми- 
най-5» в связи с потерей нальция. 
Однако глатный врач космического 
центра 4 Берри считает, что эта про
блема не является серьезной, и что 
вс-гда межно что-то предпринять 
для предотгращ ения этого явления 
в будущем.

других научных и технических обла
стях, налаживание сотрудничества в 
области производства между капита
листическими и социалистическими 
странами — вот те меры, которые да
дут возможность переключить воен
ную экономику на мирные рельсы, 
сказал в беседе с корреспондентом 
ТАСС директор норвежского инсти
тута, изучающего проблемы мира, 
профессор Хан Галтунг. Последние 
подсчеты показывают, что на воен
ные цели расходуется сейчас 180 
миллиардов долларов в год.

С большим вниманием участники 
конференции прослушали доклад, 
присланный советским ученым И. С. 
Глаголевым) «Разработка в Совет
ском Союзе экономических проблем 
разоружения». Профессор Галтунг с 
одобрением высказался относитель
но этого доклада и добавил, что уча
стники конференции выступали за 
расширение контактов с советскими 
исследователями, за более системати
ческое изучение советской литерату
ра по проблемам Мира.

18-й атомный
НЬЮ-ЙОРК, 2 сентября. 

(ТАСС). Комиссия по атомной 
энергии США произвела на ис
пытательном полигоне в Неваде 
очередной подземный атомный 
взрыв. Это уже восемнадцатый 
атомный взрыв, осуществленный 
США в этом году.

У р а г а н  н а д  И т а л и е й
РИМ, 2 сентября. (ТАСС). Сильный 

ураган обрушился на центральные и 
северные районы Италии. Затопле
ны многие дороги, повреждены Ли
нии связи. По предварительным дан
ным, восемь человек погибло.

Первое сентября в этом году 
стало не только праздником 
школьников, но и книголюбов; в 
городах и селах Российской Феде
рации закрутились барабаны пер
вой книжной лотереи.

Московские магазины книг ни
когда не бывали безлюдны, но в 
этот день они едва могли вме
стить всех желающих «испытать 
фортуну»...

Перрд дверьми 120-го магазина 
очередь образовалась задолго до 
его открытия. «Возглавлял» ее 
слесарь электромашиностроитель
ного завода Николай Иванович 
Терешин. Он пришел сюда с сы
нишкой Мишей, оказавшимся и 
первым «счастливцем»: первый вы
тянутый им билет принес ему вы
игрыш в 50 копеек.

Отец еще четыре раза доставал 
из кармана по 25 копеек, а маль
чик все подходил и подходил к 
барабану. Три билета оказались с

книгами. Именно в этот день Ми
ше исполнилось девять лет. «На
шествия Батыя» В. Яна и «Шел 
по городу волшебник» Ю. Томи
на оказались подарком в день 
рождения.

Крутятся барабаны, толпами 
стоят у прилавков книголюбы. За 
первый час работы магазина здесь 
продано более семи тысяч биле
тов. Множество книг унесли с 
собой в этот день москвичи. И так 
было во всех 164-х магазинах и 
более чем в 200 киосках столицы.

Конечно, не все оказались «сча
стливыми». Но и билеты со слова 
ми «без выигрыша» в общем-то 
были выигрышными: они несли ра
дость встречи с книжным магази
ном, его прилавками, откуда книга 
обязательно придет на полку кни
голюба...

П. КОСОЛАПОВ.
(Корр. ТАСС).

Праздник книголюбов
Книжные магазины н киоски 

Томска,-пожалуй, еще не знали 
такого наплыва покупателей. 
Даже когда на прилавки посту
пали популярные произведения 
научной фантастики, в магази
не № 1 Томского облкниготорга 
было меньше народа, чем -пер
вого сентября, в день начала 
розыгрыша постоянно действую
щей книжной лотереи Россий
ской Федерации. Счастливцы 
отходили от кассы, зажав в ру
ках пачку маленьких коричне
вых конвертов, и в присутствии 
многочисленных болельщиков 
начинали знакомиться с их со
держимым. Конечно, немало 
билетов, извлеченных оттуда, 
имели лаконичную надпись: 
«Без выигрыша». Но было не
мало и других...

Одной из первых крупно по
везло бухгалтеру Э. М. Шах- 
нович. «Тридцать рублей», — 
прочитала она вслух на выну
том из конверта билетике. Шах- 
нович еще не решила, что она 
купит на свой выигрыш, Другие 
«счастливцы» оказались более 
решительными. Многолюдно у 
отдела, торгующего изопродук
цией, Многие томичи спешат 
реализовать свои выигрыши, 
приобретая дорогие альбомы, в 
которых собраны репродукции 
с картин любимых художников.

Бережно заворачивают выиг
рыши студентки университета 
Наташа Дубицкая и Лариса Шу
това. Первая приобрела на «ло
терейное счастье» альбом ре
продукций с картин Харьковско
го художественного музея, 
вторая —• альбом-монографию о 
музеях Киева. Рядом гудят ре
бячьи голоса. Маленькие фи
лателисты, которым достались 
счастливые билеты, спешат по
полнить свои коллекции совет
скими и иностранными марками.

Многолюдно было в этот день 
у всех прилавков — в отделе 
художественной литературы, в 
букинистическом, в салоне ино
странной литературы. Около 
отдела, где продаются книги о 
спорте, стоит с товарищами 
учащийся профессионально- 
технического училища № 7 
Алексей Федоров. Не так уж 
Велик его выигрыш — три руб
ля. Но и на эту сумму можно по
добрать Целую библиотечку о 
любимых спортивных играх.

Волнения книголюбов про
должались весь день. Только 
до полудня разошлось 3.000 би
летов.

Б. БОРИСОВ.
***

На снимке: у прилавков в 
день начала лотереи.

Фото В. Ефименко.

ИССЛЕДОВАНИЯ 
на спутниках 

«Космос» и «Электрон»
МОСКВА, 1 сентября. (ТАСС). 

Некоторые итоги изучения косми
ческого пространства с помощью 
спутников «Космос» и «Электрон» 
подведены в последнем номере 
журнала «Вестник Академии на
ук СССР».

Научные исследования на ис
кусственных спутниках Земли се
рии «Космос» советские ученые 
проводят с 1962 года. С 1964 года 
они применяют системы «Элект
рон».

Одной из основных задач, кото
рые возла1ЭЛись на спутники «Кос
мос», являлся контроль космиче
ского пространства с точки зрения 
радиационной опасности для поле
тов человека.

С помощью аппаратуры «Космо
са-5» удалось получить детальную 
картину результатов американско
го атомного взрыва, произведенно
го 9 июля 1962 года. Важнейшие 
данные о радиации на высотах по
рядка 600—800 километров полу
чены с помощью «Космоса-17». 
Выли зарешетрированы большие 
потоки электронов, возникшие в 
результате этого ядерного взрыва, 
определены средние времена жиз
ни этих электронов для различных 
магнитных оболочек, а также зна
чения их абсолютных потоков.

На основании проведенных из
мерений была подробно изучена 
трасса полетов космических кораб
лей на высотах 180 — 450 кило
метров и построена радиационная 
карта для этих высот. На «Космо
се-41» прозодилось изучение заря
женных частиц в магнитосфере 
Земли до высот порядка 40 тысяч 
километров.

На спутнике «Космос-45» осу
ществлялось исследование инфра
красного и ультрафиолетового из
лучения Земли, важное для отра
ботки систем ориентации, а также 
решения ряда геофизических воп
росов. Большая программа по ми
ровой магнитной съемке была вы
полнена на «Космосе-26» и «Кос
мосе-49». На спутнике «Кос
мос-51» изучалось свечение звезд
ного неба в ультрафиолетовых и 
видимых частях спектр'а.

Для прогнозирования времени 
существования искусственных 
спутников и космических кораблей, 
что имеет важнейшее значение с 
точки зреьия безопасности полета 
человека, необходимо было знать 
распределение плотности атмосфе
ры на высотах 180—320 километ
ров. Эти данные были получены в 
результате обработки эволюции 
орбит спутников за счет аэродина
мическою торможения.

Спутники «Электрон» позволи
ли осуществить длительные изме
рения ядерной компоненты пер
вичного космического излучения и 
проследить вариации различных 
групп ядер в зависимости от сол
нечной активности.

С помощью спутников «Элект
рон» были проведены важные из
мерения химического состава 
внешней ионосферы, вплоть до вы
сот порядка трех тысяч километ
ров. Зарегистрированы ионы во
дорода, гелия, азота и кислорода.

Запуски искусственных спутни
ков Земли существенно расшири
ли Возможности радиоастрономии. 
На спутниках «Электрон-2» и 
«Электрон-4» была установлена 
радиоприемная аппаратура, пред
назначенная для измерения радио
излучения нд нескольких фиксиро
ванных чаететах средневолнового 
диапазона.

Научные исследования, выпол
ненные на спутниках «Космос» и 
«Электрон», обеспечили советским 
инженерам необходимые данные 
для проектирования космических 
кораблей и их успешного полета с 
человеком. Помимо этого, полу
ченные результаты существенно 
обогатили наши знания об около
земном космическом пространстве. 
Обнаруживается тесная взаимная 
связь между такими геофизически
ми явлениями, как магнитные бу
ри, полярные сияния и радиацион
ный пояс Земли. По-видимому, 
главный динамический процесс, 
определяющий весь этот комплекс 
геофизических явлений, — взаи
модействие солнечных корпуску
лярных потоков с геомагнитным 
полем.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
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С О В Е Т  Э Ш Т У З В . А С Т О В

К И Н О Т Е А Т Р  имени И. Черных 
* н е  блещет ни новизною ар

хитектуры, ни современностью 
интерьеров фойе и залов, Скучно
ватое на вид кирпичное здание, 
не совсем удобное расположение 
помещений внутри. Но у  кино
театра много друзей, которые 
помогают администрации вести ра
боту со зрителями, пропагандиро
вать лучшие произведения кино.

—  Совет кинотеатра мы созда
ли давно, по примеру кинотеат
ров Москвы и Ленинграда. При
влекли для работы в нем энтузиа
стов этого дела, вместе искали но
вые формы работы со зрителями, 
расширяли свои связи с рабочими, 
учащимися техникумов, школьни
ками, —  говорит директор кино
театра М. И. Коновалова.

Председателем общественного 
совета кинотеатра стала Ольга 
Александровна Белозерова, педа
гог по образованию. Она хоро
шо знает, что кино —  лучшее 
средство воспитания людей и, ис
ходя из этого, строит работу сове
та. Конечно, важно помочь адми
нистрации привлечь больше зрите
лей, побывать на предприятиях,

организовать коллективные заявки 
на посещение кино. Но этого ма
ло. Постоянно информировать зри
телей о лучших произведениях со
ветского и зарубежного киноис
кусства, а после просмотра инте
ресного фильма поделиться мне
ниями о нем, если нужно —  по
спорить, помочь правильно по
нять произведение —  это хоро
шая школа воспитания и для мо
лодежи, и для людей старшего по
коления.

Члены совета задумали многое: 
проводить конференции по луч
шим фильмам на предприятиях и 
в учебных заведениях, устраивать 
перед сеансами выступления ху
дожественной самодеятельности, 
беседы и лекции, оформлять вы
ставки и монтажи, посвященные 
киноискусству.

Как-то О. А. Белозерова встре
тилась с врачом А. Р. Алексеенко, 
разговорились о работе обществен
ников при кинотеатре.

—  Помогите нам, Анжелика Ру
дольфовна, организовать для зри
телей беседы на медицинские те
мы.

—  Что вы! возразила Алек
сеенко. —  Это дело очень ответ

ственное, а я не имею опыта, ни
когда этим не занималась.

Но Ольга Александровна умеет 
передать людям свой интерес к 
делу, убедить. И с помощью врача 
А. Р. Алексеенко был составлен 
план бесед на медицинские темы, 
зрители с интересом слушали пе
ред началом сеанса рассказы 
опытных врачей о том, как сохра
нить здоровье. Такие беседы со
провождаются демонстрацией ко
роткометражных фильмов на уста
новке дневного кино. Эти встречи 
пользуются большой популярно
стью у кинозрителей. Только этим 
летом врачи провели беседы о кле
щевом энцефалите, донорстве, о 
чистоте дворов и улиц, о закали
вании детей. Запомнилась посети
телям кинотеатра беседа, посвя
щенная профилактике и лечению 
раковых заболеваний, которую 
организовала А. Р. Алексеенко с 
помощью врачей-специалистов. 
Кроме врачей, на ней выступали 
сами слушатели, была организова- 
на_ выставка литературы, сани
тарных бюллетеней.

Много времени, сил, хорошей 
выдумки вкладывают члены сове

та в организацию конференций 
зрителей по просмотренным кино
фильмам. Организатором конфе
ренции по фильму «Ко мне, Мух
тар!», посвященному работникам 
милиции, был член совета капи
тан М. А. Жарков. Он привлек к 
этому делу сотрудников отдела 
милиции Ленинского района. Ве
дущим был заместитель начальни
ка отдела Г. 3. Герасимов, он 
сумел вызвать участников конфе
ренции на откровенный большой 
разговор. Выступающие спорили, 
отстаивали свое мнение. Конфе
ренция вызвала большое удовлет
ворение у ее участников.

Совет держит тесную связь со 
многими предприятиями. Член со
вета Лена Маркелова работает в 
комбинате «Художественный 
труд». От нее работники комби
ната заранее узнают о предстоя
щих кинофильмах, заблаговремен
но заказывают билеты. Здесь про
шла конференция зрителей по 
фильму «Непридуманная исто
рия».

Лена предложила проводить в 
кинотеатре выставки мод и орга
низует их со своими товарищами 
по комбинату. В этом году было

уже три выставки. Помогает Мар
келова и в выпуске стенной газе
ты «Экран».

В последнее время совет попол
нился молодежью. Это учащиеся 
педучилища Галя Залесская и Ва
ля Доронина, студенты инженер
но-строительного института, энер
гичные, активные ребята —  Ми
хаил Бушуев и Александр Волков. 
Кино они любят всей душой и про
пагандируют лучшие фильмы со 
всем молодежным задором. Инте
ресно прошла в студенческом об
щежитии конференция по фильму 
«Жили-были старик со стару
хой».

Большую роль играет кино в 
воспитании подростков. Вот поэто
му коллектив технического учи
лища № 12 , где директором М. П. 
Малютина, поддерживает с сове
том кинотеатра тесную связь. Пе
дагоги, мастера вместе с воспи
танниками смотрят многие филь
мы, а потом участвуют в их об
суждении. Содержательными бы
ли конференции, на которых ре
бята вместе со старшими товари
щами обсуждали фильмы «Две 
жизни», «Серебряный тренер», 
«Негасимое пламя», «Гамлет»,

«Жили-были старик со стару
хой».

Много у совета кинотеатра по
мощников, но приходится его чле
нам сталкиваться и с равноду
шием, нежеланием помочь. С го
речью вспоминают они о том, как 
срывались концерты художествен
ной самодеятельности, намечен
ные перед киносеансами, по вине 
комитетов комсомола политехни
ческого института, приборострои
тельного техникума.

Вместе с администрацией и ком
сомольской организацией сельско
хозяйственного техникума решили 
провести с учащимися обсуждение 
фильма «Криницы». Провели 
большую подготовительную рабо
ту. А комитет комсомола технику
ма подвел— не обеспечил явки 
учащихся на конференцию, хоро
шее дело сорвалось.

Не поддерживает связи с сове
том кинотеатра Ленинский рай
ком комсомола, а ведь это было бы 
большим подспорьем в воспита
тельной работе с молодежью рай
она.

Хорошее, нужное дело делают 
энтузиасты из совета кинотеатра, 
и помощники у них должны быть 
на каждом предприятии, в учеб
ном заведении и учреждении.

Г. ПОБЕЖИМОВ.

С наступлением сумерек вы
соко в московском небе загора
ются яркие рубиновые звезды 
Кремлевских башен. Без них 
нельзя себе представить ночную 
Москву. На этом снимке вы 
видите, как специальные брига
ды верхолазов осматривают 
звезды чистят их, производят 
необходимые профилактические 
работы.

(Фотохроника ТАСС).

В нашей семье с теплотой и боль
шим уважением относятся к людям 
в синих шинелях. Сам я в молодости 
был активным осодмильцем и видел,, 
какой тяжелый, а во многих случаях; 
опасный, труд у работников милиции. 
Старший сын еще учеником средней 
школы занимался в стрелковом круж
ке, которым руководил работник ми
лиции. Занятия в кружке были инте
ресными, а его руководитель Ни
колай Степанович воспитывал у под
ростков подтянутость, дисциплину, и 
неслучайно сын никогда не пропу
скал занятий кружка и получил 
спортивный разряд.

Как-то на демонстрации потерял
ся наш маленький сын. «Что бы ты 
стал делать, если бы тебя не нашли?» 
—  спрашивали мы. Он спокойно от
ветил: «Нашел бы дядю милиционе
ра и попросил бы отвести меня до
мой».

Но вот весной, вскоре после полу
чения квартиры в непосредственной 
близости от Ленинского отдела ми
лиции, у  нас и других жильцов воры 
ограбили кладовки в подвале дома. 
Затем еще и еще. Мы писали заяв
ления в милицию, приходили ее со
трудники, но положение оставалось 
прежним. Жители были удручены и 
встревожены не только тем, что нам 
был нанесен серьезный материаль
ный ущерб. Тяжело, что преступни
ки оставались безнаказанными и 
все наглели.

Когда в июне в нашем подвале 
были вновь взломаны дровяники, по
хищены мотовелосипед и другие ве
щи, у жильцов нашего дома было 
окончательно испорчено настроение.

Прошло несколько дней, и вдруг 
мне позвонили:

—  Говорит старший оперуполно
моченный уголовного розыска Ле
нинского отдела милиции Белевец. 
Мне поручено расследовать кражу в 
вашем доме. Хотелось бы получить 
от вас некоторые данные.

С товарищем Белевцом мне встре
чаться не приходилось, но подкупал 
его уверенный голос, звучавший из 
трубки. Я ответил на вопросы.

Очень хотелось лично познако

миться с этим человеком. Сразу это
го сделать не удалось. То у меня не 
было времени, то тов. Белевец отсут
ствовал по своим делам.

А еще через несколько дней он 
сообщил: «Зайдите, пожалуйста, в 
Ленинский отдел милиции, заберите 
свой велосипед, а заодно с ним и 
другие вещи».

Вся наша усадьба заинтересова
лась младшим лейтенантом милиции. 
Как удалось узнать, Н. П. Белевец 
еще молод, хотя и отслужил поло
женный срок в Советской Армии. В 
милиции работает около четырех 
лет. Несмотря на молодость и не 
очень продолжительный стаж, он 
умело раскрывает преступления. 
Йолучил массу поощрений, повыше
ние по должности.

Очень хорошо, что в нашей ми-

Спортивная
х р о н и к а

В Перми закончились соревнова
ния на первенство РСФСР по во
лейболу среди команд второй груп
пы. От Томской области в них 
принимала участие мужская коман
да спортивного общества «Буре
вестник». В предварительных иг
рах томские волейболисты доби
лись значительных успехов, побе
див челябинский «Труд» (3:1), «Ди
намо» из Орджоникидзе (3:2) и 
пермского «Армейца» (3:0). Томи
чи попали в финал. Но заключи
тельные игры сложились для них 
неудачно. Проиграв командам Ива
нова, Краснодара, Уфы и Ижевска, 
томские волейболисты заняли об
щее шестое место.

***
В Свердловске закончились со

ревнования на лично-командное 
первенство Российской Федерации 
по акробатике. Они не принесли 
лавров нашим спортсменам. Коман
да томичей заняла общее седьмое 
место из девяти. В личном зачете 
томич мастер спорта Н. Бурмист
ров занял седьмое место среди 
прыгунов.

сопоставляя незначительные об
молвки, тов. Белевец заставил пре
ступника осознать: запираться
дальше бесполезно.

— Вот так, — усмехнулся Ни
колай Петрович, когда допрашива
емого увели. — Видите, какая 
смиренность?

«Смиренность» правонарушите
лей и хулиганов перед работника
ми милиции, как правило, — итог 
длительного психологического по
единка. Победа в нем обусловлена 
умением проникнуть в психологию 
преступника, проанализировать об
становку, сопоставить ее мельчай
шие детали.

В поисках таких деталей млад
шему лейтенанту помогают мно
гие. Знакомых у него—полгорода. 
Он свой человек у строителей. Не 
так давно был бригадиром в СУ-25

дружинников. Е м у  
помогают представи
тели общественности.
Всегда рады ока- 
зать услугу и те, кого w "“ **** 
он в тяжелую для них 
минуту избавил от по
терь и неприятностей.
Каждое расследование 
— новое знакомство с 
людьми, где одного- 
двух преступников ему 
помогают найти десят- 
ки хороших людей. Еще 
накануне незнакомые. Щ 
они становятся товари
щами и друзьями.

Недавно тов. Беле
вец стал старшим опер
уполномоченным уго
ловного розыска.

Новый участок — 
новые встречи. Ни
колай Петрович изучает

П О  Д О Л Г У ,

П О  С О В Е С Т И
лиции работают такие хорошие и 
знающие люди, как Николай Петро
вич Белевец.

А. РЫЧКОВ.
Письмо тов. Рычкова и у ра

ботников редакции вызвало же
лание познакомиться с тов. Бе
левцом. Нештатный коррес
пондент газеты тов. Хайруллина 
встретилась с ним.

Знакомство с Николаем Петро
вичем началось с беседы. Нет, не 
нашей, а младшего лейтенанта с 
одним из участников воровского 
нападения. Вид у этого «героя», 
несмотря на внушительную внеш
ность, был скромней, чем у перво
классника: он с трудом удерживал 
на коленях дрожавшие руки. А до 
встречи в милиции грозно разма
хивал кулаками, бахвалился, запу
гивал людей.

Я удивилась, как просто, спра
шивая о самых обыденных вещах,

треста «Томлесшелдорстрой».
Со многими сдружился, когда 

заканчивал вечернюю школу. Там 
близко познакомился со старшим 
инспектором милиции В. Е ., Шепе
левым. Тот почувствовал в молодом 
рабочем справедливость, чуткость 
к людскому горю.

— Такие, как ты, нужны в ми
лиции, — говорил Шепелев сосе
ду по парте, — иди к нам служить.

Сам не зная, Шепелев угадал 
тайную мечту Николая. На другой 
день, отпросившись у прораба, 
парень пошел в милицию. Его 
встретили приветливо.

Помимо товарищей по работе, 
Велевцу помогают часто совсем 
незнакомые люди. Те, что глубоко 
уважают нелегкий труд храните
лей общественного порядка и не 
терпят хулиганов, пьяниц, туне
ядцев. У Николая Петровича в 
подручных десятки добровольцев-

расположение «своих» улиц, мага
зинов, других мест, где всегда мно
голюдно. У него под началом 6 
участковых и пятеро оперативных 
работников. Старший всегда с ни
ми, беседует, разъясняет, переда
ет опыт. «Ни одного нераскры
того преступления» — таков де
виз группы Велевца. Любое ухищ
рение преступника нужно разга
дать — наказание должно следо
вать неотвратимо.

Хочется рассказать об од
ном случае. 17 июня, в 7 ча
сов вечера, дежурному отдела 
милиции позвонили, что в филиа
ле № 1 пятого магазина гастроном- 
торга произошло ЧП. На место 
происшествия выехали Н. П. Беле
вец и В. А. Ивченко. Первое, что 
увидели они в магазине, — продав
ца Галину Сплыгову, окруженную 
работниками «скорой помощи».

Сплыгова заявила оперативным

| НАВОДНЕНИЕ 
ПРИМОРЬЕ

ВЛАДИВОСТОК, 1 сентября. 
(Корр. ТАСС). Наводнение боль
шой силы снова нанесло значи
тельный ущерб сельскому хозяй
ству и промышленности При
морья. Сильные ливневые дожди 
в крас продолжаются третий день. 
Вчера за  ночь в отдельных пунк
тах осадки составили почти ме
сячную норму. Так, например, в 
селе Астраханке выпало за не
сколько часов 100 миллиметров 
осадков.

В результате ливней много рек 
вышло из берегов и затопило пой

менные земли. Река Майхе снесла 
мост на ш оссе Владивосток—На
ходка. Между этими городами на
руш ено и телефонное сообщение. 
Затоплено село Майхе. В отличие 
от наводнения, которое произо
шло в начале августа, в настоя
щ ее время происходит большой 
подъем в реках Лефу и Сантахе- 
за. Высота подъема воды состави
ла 3 —4 метра. Небольшая в обыч
ное время речка Гладкая образо
вала поток шириной в ш есть ки
лометров.

Население районов, подвергших

ся стихийному бедствию, быстро 
и организованно принимало меры 
для эвакуации детей, женщин. Из 
тех сел, которым угрожает опас
ность быть отрезанными, населе
ние полностью эвакуировано. В 
спасение жителей затопленных 
районов принимают участие вои
ны Дальневосточного военного ок
руга, моряки-тихоокеанцы, воен
ная и граж данская авиация.

Созданы краевая комиссия по 
борьбе г наводнением и такие же 
комиссии на местах. Они органи
зуют спасение людей, снабжение 
населения продуктами. Сразу же

принимаю тся меры по восстанов
лению связи и срочному ремонту 
дорог, мсстов и жилищ.

Директор Дальневосточного на
учно-исследовательского гидро
метеорологического института 
П. А. Урываев сообщил, что новое 
наводнение в Приморье вызвано 
циклоном, сместивш имся из рай
она Ж елтою  моря и подошедшим 
к Приморью с юга. Ливни со штор
мовыми ветрами силой до восьми 
баллов начались 30 августа. Рез
кий подъем уровней рек произо
шел от границы с КНДР и далее н 
северо Ростоку.

работникам, что двое неизвестных 
ударили ее по голове гирей, забра
ли из кассы деньги и скрылись.

Действительно, гиря валялась 
на полу, кругом — беспорядок. 
Пока пострадавшая находилась в 
больнице, работники милиции все 
осмотрели, проверили и собрали 
достаточные доказательства, что
бы обвинить в краже... Сплыгову. 
Нашли деньги, спрятанные ею. 
Побеседовали с ее товарищами по 
работе, соседями, покупателями. 
Установили, что Сплыгова ча
стенько пьянствовала.

14 часов вели это расследова
ние тт. Белевец и Ивченко — ра
ботали ночь. И так бывает неред
ко. Рабочий день сотрудника ми
лиции иной раз растягивается до 
суток. Сутки эти наполнены напря
женной работой. Часто рядом с 
ним возникает опасность для него 
или тех, кого он защищает. Но вы
сокое чувство долга советского ми
лиционера заставляет его преодо
левать трудности, идти навстречу 
опасностям. И побеждать их.

В. ХАЙРУЛЛИНА.
V

НА СНИМКЕ: младший лейте
нант милиции Н. П. Белевец за 
работой.

У Л И Д Е Р А -Ш Е С Т Ы  
«ПРЕСЛЕДОВАТЕЛЕЙ»
ГАВАНА, 1 сентября. (ТАСС). 

Экс-чемпион мира В. Смыслов стал 
лидером мемориала Капабланки. 
В пятом туре он одержал' четвер
тую победу — на этот раз над вен
герским гроссмейстеров Л. Сабо. 
У советского гроссмейстера —  4  
очка.

В этот день чемпион США 
Р. Фишер выиграл у болгарина 
Г. Трингова. Партия американско
го гроссмейстера из четвертого ту
ра с бельгийцем А. О’Келли вновь 
отложена.

Е. Геллер нанес поражение ку
бинцу Э. Кобо, голландец И. Дон- 
нер — чемпиону Кубы Э. Химене
су, В. Питч (ГДР)—югославскому 
гроссмейстеру Б. Ивкову, Р, Хол
мов согласился на ничью с Л. Пах- 
маном (Чехословакия).

Теперь в группу «преследовате
лей» лидера вместе с Фишером 
входят Холмов, Пахман, Геллер, 
Ивков и Доннер, у которых по 3,5 
очка. Три очка имеет австриец 
К. Робач, у Кобо, англичанина 
Р. Вейда и югослава .Б. Парма — 
по 2,5 очка.

Веероссийский
с м о т р

Учащиеся школы имени В. И. Ле
нина Почепзкого района Брянской 
области стали обладателями двух мо
тоциклоп марки М-104. Эту премию 
ребята завоевали как  победители 
Всероссийского смотра-конкурса по 
военно-патриотическому воспитанию 
школьников. Коллективу учащ ихся 
присуждены такж е памятный приз 
ЦК ВЛКСМ и почетная грамота ЦК 
ДОСААФ.

Аналогичные премии и первые ме
ста в ноннурсе завоевали еще четы
ре школы: № 351 Московского райо
на города Ленинграда, № 786 Жда
новского района Москвы, № 76 Ле
нинского района города Саратова и 
№ 17 Славянского района Красно
дарского края.

Итоги конкурса свидетельствуют о 
многих славных делах учащ ихся 
Российской Федерации. В ходе смот
ра большинство школ улучшило 
учебно-спортивную базу, организо
вало до десяти ты сяч различных 
спортивно-технических кружков.

(ТАСС).

ПОГОДА
3 сентября по Томской области 

ожидается переменная облачность, 
по западным районам без осадков, 
по остальным — местами слабые 
дожди, ветер северо-западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха — 10— 15 градусов 
тепла.

4 —5 сентября — облачная по
года с прояснениями, местами не

большие дожди, ветер северо-за
падный, 5— 10 метров в секунду, 
температура ночью 3 —8 градусов, 
по южным районам слабые замо
розки, днем — 14— 19 градусов 
тепла.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

ГАСТРОЛИ
КРАСНОЯРСКОГО ТЕАТРА 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 
(в помещении облдрамтеатра)

3 сентября — «Последний чардаш».
4 сентября — «На рассвете».
Начало спектаклей в 19 час. 30 мин.

ГОРОДСКОЙ САД 
СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО 

Гастроли артистов Московского 
цирка.

Обновленная программа при уча
стии вновь прибывш их артистов. 

«ВЕСЕЛАЯ СЕМЕРКА».
Начало в 20 чае.
В воскресные дни—в 12, 17, 20 чае.
Касса с 10 час.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

вмени М. ГОРЬКОГО i
Большой зал — «Закон гор» —
9, 10-35, 12-10, 13-45, 15-30, 17-15,
19, 20-45. 22-30.
Малый зал — «Не плачь, Петр»
— 9-40. 11-15, 12-50, 14-25, 16,
17- 35. 19-10, 20-45, 22-20.
Зал кинохроники — «Мой город, 
моя судьба», «Водяному беспо
койно», «Долг каждого» — 10, 
12-10, 14-20. 16-30, 18-40, 20-50.
«Путь во льдах», «Наш сосед 
Турция», «Мир в капле воды» — 
11-05, 13 15. 15-25, .17-35, 19-45,
21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Закон гор» —
9-30. 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15,
20, 21-45.
Зеленый зал — «Не плачь, Петр»
— 9. 10-50, 12-40. 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Валера» —

' 9-25, 10-50, 12-15. 13-40. 15-05,
16-30. 17 55, 19-20, 20-45, 22-10. 
Малый зал — «Три мушкетера» 
(перва.. еерия) — 9-30, 13-10,
16-50, 20-30. Вторая еерия —- 
11-25, 15-05, 18-45, 22-25. 

«ПИОНЕР»
— «Отряд Трубачева сраж ается»
— 9, 10-45. 12-30, 14-15. «Байджу 
Бавра» — 16, 18, 19-55, 21-50.

ГОРОДСКОГО- САДА
— «Валера» — 10, 12, 14, 16, 18,

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Крестоносцы» (первая серия)

— 16-20, 20. Вторая еерия — 
18 21-40.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПЯТНИЦА, 3 СЕНТЯБРЯ 

18.30. «Населению о гражданской 
обороне». 10.50. «Знаете ли вы?». 
19.10. Очерк «Белый путь». 19.25. 
Творческий портрет народной арти
стки СССР Майи Плиеецкой. 20.40. 
Телевизионные новости. 21.00, Кино- 
повееть «Москва—Генуя».

( Малиновская торговая школа { 
{ ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ
\ учащ ихся на 6-месячны е кур- 5 
Гсы  продавцов.

Принимаются лица с образо- {

< ------  !) Принятые обеспечиваются J
J стипендией и общежитием.
< Обращаться: г. Томск, улица {

Комитет ДОСААФ завода «Сиб- 
электромотор»

производит набор
на курсы шоферов-любителей, 

электромонтеров и связистов для
работы на автоматических теле
фонных станциях.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 53, дом 6 , с 17 до 
19 час., телефон 31-51, дополни
тельный 1-50 или 3-38.

28 июня 1965 года ушла ло
шадь за № 195 (тавро слева на 
крупе) — кобылица, серой масти. 
При обнаружении просьба сооб
щить по адресу: г. Томск, про
спект имени Ленина, 32, телефоны 
№№ 45-10, 45-12.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ
газеты «Красное знамя»

Открыта подписка на 1966 год на областную газету «Крас
ное знамя».

Подписка принимается всеми узлами и отделениями связи, 
общественными распространителями печати на заводах, фабри
ках, стройках, в совхозах, колхозах, учебных заведениях и уч
реждениях.

Оформляйте подписку своевременно.
Подписная цена на год — 6 руб. Облсоюзпечать.

Рекламбюро Томской карто
нажной фабрики доводит до 
сведения, что от частных лиц и 
организаций города

ПРИНИМАЮТСЯ 
ОБЪЯВЛЕНИЯ 

о продаже и обмене квартир, 
продаже домашних вещей, об 
условиях приема на работу и 
другие.

Объявления принимаются за 
пять дней и будут рекламиро
ваться в шести точках.

Плата за объявления с част
ных лиц — 1 руб. 50 коп., с 
организаций — 3 руб.

Адрес бюро: г. Томск, улица 
Гагарина, 49, обращаться с 9 
до 13 час.

3—1

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Водстрой» тре
буются: главный механик, гидро
геологи, сантехники, строитель, 
буровики, экскаваторщики, элек
тросварщики, слесари, сантехники, 
рабочие на склад.

Обращаться’ г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 81, теле
фон 33-24. 2—1.

Научно-исследовательский ин
ститут ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте при
глашает на работу: инженеров-ра- 
диотехников, инженеров-механи-
ков, компрессорщиков, аппаратчи
ков для работы на кислородной 
станции, дозиметристов, гардероб
щиц, уборщиц, техников-электри- 
ков, электротехников, главного ме
ханика, кочегаров.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, 11-й корпус, 
отдел кадров. 2 —1.

Областному управлению торгов
ли для постоянной работы 

ТРЕБУЮТСЯ:
инспектор по организации тор

говли, бухгалтеры-ревизоры и опе
раторы машиносчетного бюро.

Обращаться: г. Томск, облис
полком, 3-й этаж, комната 14.

_______  3—2
Кулагина Анна Максимовна, про

живаю щ ая в г. Томске, улица Кре
пежная, 20, возбуждает дело о рас- 
торжении брака в Кулагиным Нико
лаем Николаевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Пермская, 5.

Дело будет рассм атриваться в н а 
родном суде Ленинского района 
г. Томвка,

Институт радиоэлектроники 
и электронной техники 

ОБЪЯВЛЯЕТ
прием на курсы по подготов

ке к сдаче вступительных экза
менов в институт.

Срок обучения на курсах с
15 октября 1965 г. по 1 июля 
1966 г.

За справками обращаться с
16 до 18 часов по адресу:
г. Томск, проспект имени Ле
нина, 40, 1-й этаж, комната
№ 112, приемная комиссия.

2— 1

Томскому институту радиоэлек
троники и электронной техники 
срочно

ТРЕБУЮТСЯ:
старший бухгалтер (с окладом 

93 руб. в месяц), счетовод (с ок
ладом 60 руб. в месяц), машинист
ка (с окладом 60 руб. в месяц), 
уборщицы, гардеробщицы, чертеж
ник; в экспериментально-производ
ственные мастерские — мастер на 
механический участок, токари III 
и IV разрядов, слесари на механо
сборочные работы III —IV разря
дов, электрослесарь, жестянщик, 
знакомый с промышленной венти
ляцией

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 40, комната 115, 
отдел кадров, телефон 55-75.

3 — 1.
Пушкарев Алексей Григорьевич, 

проживающий в г. Томеке, переулок 
Дорожный, 17. возбуждает дело о ра
сторжении брака s Пушкаревой Га
линой Алексеевной, проживающей в 
. Игачке.

Дело будет раесматриватьея в на 
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

ТОВАРИЩИ ТОМИЧИ!
Для вас в городе Томске, в по

мещении фотоателье № 11 (про
спект имени Ленина, 81), открыта 
студия грамзаписи.

Здесь вы сможете произвести 
запись говорящего письма, музы
кального привета, поздравления с 
торжественной датой на грампла
стинку с видами гор. Томска или 
с вашим фотопортретом.

Студия выполняет работы по 
перезаписи и монтажу магнитофон
ной ленты, а также записи на маг
нитофонную ленту отдельных про
изведений с граммофонных пласти
нок или магнитофонных лент.

Пользуйтесь услугами студии!
3 -1 .

Козлова Галина Ивановна, прож и
нающая г г Томеке, улица Вершини
на, 16. возбуждает дело о расторж е
нии брака с Козловым Геннадием 
Григорьевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Яковлева, 39.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Мартенс Гергарр Гергаррович, про
живающий в г. Томеке, улица Боль
шая Подгорная, 118. возбуждает дело 
и расторжении брака а  Мартен* Ли
лией Эманучловной. проживающей в 
" .  Томске, улица Обская, 32.

Депо будет раесм атриватьея в на- 
оодном суде Ленинского района 
г. Томска.

Ш евкунова М аргарита Алексеевна, 
проживающая в г. Томеке. улица 
Обская. 33, возбуждает дело о р а 
сторжения брака * Шевкуновым 
Александром Семеновичем, прожива
ющим там ;е.

Дело будет рассматриваться в н а
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Ястребов Николай Петрович, про 
живаюший р г. Томске, переулок Це
линный. 31, возбуждает дело о ра
сторжении брака « Ястребовой Ли 
дней Ивановной, проживающей в 
г. Томске улица Новгородская, 48.

Дело буде> рассматриваться в на 
•одном счде Кировского района 

г. Томска

Деканат, партийная и проф
союзная организации химиче
ского факультета Томского го
сударственного университета 
им. В. В. Куйбышева выражают 
соболезнование ассистенту ка
федры аналитической химии 
Иконниковой 3. П. по поводу 
смерти

АДАМОВОЙ 
Евдокии Артемьевны.

Гилева Валентина Александровна, 
проживающая в г. Томске, возбужда
ет дело о расторжении брака е Ги
левым Иваном Степановичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Льва Тол
стого № 25, 2-й дом.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

} АДРЕС 1
[РЛШШИ:!
^ S S slk jn irf

Телефоны? ответ. секретаря — 
31 19, секретариата — 42-40, отде- 
лое,; партийной жизни — 52-23, идео- 
тогическс с — 47-45 и 42-46, промыш* 
лен юстк. строительства и транспор
та — 37-75, сельскохозяйственного 
- 3 7 - 3 9 .  согетского строительства и 
оытг — 37ч 7, писем и рабселько
ровской сетг — 37-38 и 31-47, инфор
мации — 51-61. бухгалтерии и отде
ла объявлений —» 37-36, стеногра
фист ни --  5/. 02.

г. Томен типография № 2 «Крас
ное <намя»
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